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El Progre so de Getafe no s e h ace 
re s ponsable ni c omparte, necesa 
r iamente, las o piniones y d e cla ra
cione s vertidas en los artículos de 
sus colaboradores. 
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e ARTAS AL DIRECTOR --·---------' 
TRANSPORTE EN LATA 

Quiero expresar el desagrado que me 
. produce el tener que coger un medio de 
transporte, tanto tren como autobús, para 
desplazarme diariamente a la capital. En 
el caso del tren -si llega a su hora- to
dos vamos como sardinas, enlatados en 
un «aceite de olores, perfumes, sudores, 
alientos, toses y demás especias» . Y, caso 
de no pararse en demasía en el trayecto, 
suele tardar unos 21 minutos, que sería 
lo único positivo que se saca de ello. Por 
no mencionar la «intel igente» táctica de 
poner trenes cortos a las horas punta y 
los largos en las restantes. 

Ahora bien, si cogemos el autobús a 
una hora punta nos encontramos que ya 
no nos enlatan, sino que además algún 
que otro conductor nos «berrea» para 
conseguirlo. «Bien enlataditos» debe ser 
su lema,para que si por mala fortuna nos 
encontramos con una catástrofe sea más 
grande. Y no será por los buenos mo
dales que tienen conduciendo algunos de 
ellos. 

Por si fuera poco, nos encontramos 
después con la carretera de Toledo, que 
si no se le pone arreglo rápido, la ten
dremos que llamar la carretera de la ,,de
sesperación», sufriendo ese vamos y no 
vamos, hasta que llegamos ... Parece que 
el arreglo enlatado, por ahora, no tiene 

Las cartas dirigidas a esta sección deben 
ser lo más breve posible para que podamos 
publicar el máximo número de ellas. Suge
rimos un máximo de 25 a 30 líneas de 60 
pulsaciones cada una. 

La dirección de EL PROGRESO DE GE
TAFE se reserva el derecho de condensar
las o recortarlas en función del número de 
cartas recibidas o de una excesiva exten
sión de las mismas. Las cartas han de en
viarse a la calle Madrid, 12, 2.° C, a nom
bre de esta revista. 

remedio, pero la carretera de Toledo sí, 
con la eliminación de los semáforos y los 
pasos a nivel. Apresúrense ustedes en 
darle esa solución prevista porque guar
dada en «carpeta» no nos lleva a ningu
na parte. 

José Antonio Cervantes 

CURARSE EN SALUD 
Nadie hubiera podido imaginarse ha

ce cinco años que Getafe y, por ende, la 
zona sur contaría con una Universidad 
propia. Este hecho parece ya constata
ble en parte, no sólo por su aprobación 
en el Consejo, sino también por las obras 
que se realizan en la actualidad en el an
tiguo RACA 13. Los políticos aseguran 
que éstas finalizarán en el verano - pese 
al trabajo faraónico que conlleva- y yo 
no les quito la razón, pero lo que me pa
rece más improbable es que en tan sólo 
cinco o seis meses se pueda poner en 
marcha toda la maquinaria (administra
tiva y docente) que permita que en el pró
ximo otoño comiencen los primeros cur
sos universitarios. ¿No podría pecarse de 
precipitación? si tenemos en cuenta que 
será una universidad nueva a todos los 
efectos valdría más esperar un poco, y 
curarse en salud, para impedir que esta 
Universidad nazca de la improvisación. 

Las ventajas para nuestros hijos, y los 
jóvenes en general, son muchas pero pa
rece que tan sólo los adultos; por ahora, 
hemos caído en la cuenta . . . Asusta pen
sar como se están encareciendo los pi
sos de unos meses para acá en el barrio 
de Las Margaritas. Los apaños, ventas 
y demás están al orden del día de cara 
a prepararse para la futura avalancha es
tudiantil que nos espera. Esta es una rea-

lidad que no puede obviarse, pero si Ge
tafe ha de beneficiarse de la llegada de 
la Universidad, también han de benefi
ciarse, doblemente, los jóvenes por ello . 
Me preocupa el hecho de que una vez 
que se comience a poner en marcha los 
primeros cursos no se pelee por una en
señanza digna y de calidad . De esa cues
tión, y no de otras, es de las que real
mente han de preocuparse los políticos. 

Felipe Martínez Campos 

SUCIEDAD Y ABANDONO 
Me pregunto si los políticos de Geta

fe, ya sean socialistas, pepeístas, centris
tas o comunistas, cuando pasean por 
nuestras calles, lo hacen con los ojos bien 
abiertos o de lo contrario pasan sin mi
rar. Lo digo porque calles como la de To
ledo, Madrid o General Palacios, por ci
tar sólo algunas, dan la sensación de su
ciedad y abandono. Creo que no estoy 
exagerando pues los papeles, desperdi 
cios y demás restos pululan por nuestras 
a~eras y calzadas sin ningún rubor. No 
se si falta personal en el servicio de lim
pieza del Ayuntamiento, o si es que no 
dan abasto, pero una cosa parece evidente 
y es que Getafe cada día está más sucio. 
¿Es acaso tan problemático esmerarse en 
mantener un poco más limpia la ciudad? 
Creo que los impuestos que recaba de 
nosotros el Ayuntamiento son amplia
mente necesarios como para destinar un 
poco más a este menester. Por otro la
do, ¿cómo quieren ustedes que la gente 
se mentalice y aprenda a ser un poco más 
limpia si no siquiera se predica con el 
ejemplo? 

M. Angeles Costa 

Restaurante 
EL NORTE 

Cervecería-Marisquería 
C/. Madrid, 20 

695 70 23 Teléf.: 
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PSICOSIS DE ATRACOS 
Desde hace bastantes meses vengo com

probando que la mayoría de las sucursa
les bancarias de nuestra ciudad están ex
tremando las medidas de seguridad de ca
ra a impedir que sean atracadas por cual
quier «chorizo» o drogadicto que pululan 
por los alrrededores. Es una medida acer
tada para evitar robos aunque los clientes 
de dichos bancos tengamos que sufrir las 
incomodidades de pasar por un control o 
de tener que explicar los motivos de tu vi
sita para convencer al interrogador de tur
no de que nos vas con intención de robar
les. Pero, no obstante, algunas sucursales 
parece que ya han superado el temor a los 
atracos y se han situado ya en una especie 
de psicosis que, cuando menos en mi ca
so, ya ha producido el efecto contrario 
puesto que he decidido no pisar nunca más 
ninguna sucursal de este banco. Está situa
do en la calle Toledo. Allí acudí cierto día 
con la intención de abrir una cuenta co
rriente y cuál no sería mi sorpresa que el 
maletín que llevo no cabía en los depósi
tos que el banco tiene en la misma puerta 
principal, porque son de lo más «cutre» 
(cualquiera pensaría que no ganan sufi
ciente como para instalar unos depósitos 
decentes). Después de tener que sufrir un 
completo interrogatorio sobre mis intencio
nes, parece que no se fiaron y me sugirie
ron que dejara fuera el maletín, que pasa
se al interior y que ellos me lo guardarían 
hasta que volviese a salir de sus instala
ciones. Por supuesto, mi única reacción fue 
la de marcharme, después de aclararles 
que jamás tendrían la oportunidad de vol
ver a tratarme como un sospechoso atra
cador ya que nunca volvería a pisar nin
guna sucursal de ese banco. Si yo fuese el 
director de la sucursal no duraría de reco
mendar tratamiento psiquiátrico para esos 
empleados bancarios. 

FRANCISCO OGANDO IGLESIAS 
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La trastienda de un pacto 
A 

estas alturas de la España democrática, nadie duda de la legitimidad de cual
quier partido político para presentar una moción de censura en cualquier ór
gano público regido por la voluntad de las urnas. Vaya por delante esta acla

ración. Pero tampoco es menos cierto que el reciente pacto entre el PP y el CDS, 
del que surgirán mociones de censura «por capítulos» en ayuntamientos y co
munidades autónomas, es toda una «torpe» maniobra política. Una ,,pataleta» 
cuyas consecuencias no han sido calculadas por sus protagonistas: Manuel Fra
ga Iribarne y Adolfo Suárez . 

Con el paso de los días, el ciudadano ha comenzado a entender que un pacto 
de estas características sólo. ha podido surgir desde el «orgullo político», desde 
el «fraude ideológico» o desde la «incapacidad electoral». El acuerdo tuvo su 
detonante en el frustrado intento del PSOE, para captar a dos concejales centris
tas del Ayuntamiento de Madrid. Ambos concejales, después de anunciar su in
corporación a las filas socialistas, dieron marcha atrás en sus pretensiones, ante 
las presiones recibidas. Tras el episodio, uno de ellos decidió «marcharse» mien
tras que el otro - en un alarde de «cinismo político»- volvió al redil. 

IL pacto entre populares y centristas, por contra, no está centrado en una o 
dos personas de idología afín, sino que se engloba en una estrategia nacional 
en la que ambos partidos estarían dispuestos a «tragarse» sus diferencias, con 

tal de arrebatar parcelas de poder al PSOE. Es más: el «alocado» pacto de centro
derecha no ha tenido encuenta situaciones reales como la del Ayuntamiento de 
Castellón (donde el CDS comparte con el PSOE el gobierno municipal) o la Co
munidad de Castilla y León donde los centristas llevan dos años atacando feroz
mente la gestión de los pepeístas. De ahí que numerosos dirigentes y militantes 
centristas hayan denunciado su posible dimisión, caso de que prosperen las mo
ciones en sus ámbitos de gestión. Está claro que no están dispuestos -por mu
cho que lo ordenen Fraga o Suárez- a desayunar «sapos y culebras» durante 
dos años y «abrazar» públicamente a sus enemigos .políticos. Es una cuestión 
de ética, que algunos no comprenden todavía. 

IN el caso de los populares, el pacto adquiere una cierta lógica si tenemos en 
cuenta que llevan más de dos años «mendigando» el apoyo del CDS, con el 
único argumento de arrebatar el poder a los socialistas, sea como sea. Sin em

bargo, el partido centrista no tiene argumentos: nunca ha ejercido una crítica 
contundente optando siempre por el silencio, salvo en contadas ocasiones. Inclu
so, no tuvieron inconveniente alguno en apoyar la investidura de Joaquín Legi
na a cambio de situar a uno de sus peones (Rosa Posada) en la presidencia del 
parlamento autónomo madrileño. 

ISTAMOS asistiendo estos días a un bochornoso espectáculo propiciado por 
dos partidos (PP y CDS) que desean a toda costa conseguir el PODER, mien
tras que el tercero en discordia (PSOE) intenta defenderse como sea de los ata

ques. Lo malo es que todos ellos se aferran a cualquier solucinn que les garanti
ce el éxito. No es extraño, entonces, que en la Comunidad o el Ayuntamiento 
de Madrid haya surgido un auténtico «mercadillo de cargos» a los que ahora 
optan ediles y diputados que en circunstancias normales pasarían desapercibi
dos. Un mercadillo en el que, por ejemplo, el CDS puede conseguir la alcaldía 
de la capital, pese a tener tan sólo nueve de los cincuenta y cinco escaños con ,' 
que cuenta el ayuntamiento madrileño. Por tanto, algunas de las mociones que 
presentarán centristas y pepeístas conseguirán no sólo derrocar a un gobierno 
minoritario sino «colocar» en su puesto a una formación política escasamente 
votada en las urnas. Las mismas urnas que «ajusticiarán» para bien o para mal, 
unos cambios políticamente inmaduros y éticamente injustificables. 
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ENTRE NOSOTROS 

Una política de vida 
CUANDO la Directora de esta revista me 

sugirió hacer un artículo para la sección 
«Entre nosotros» y que en el mismo 

tocase aspectos sobre vivencias personales sin 
tocar, o lo mínimo posible, la política, me pa
reció interesante. Y, sin pensarlo dos veces, 
dije sí. Pero cuando me he puesto a escribir
lo, me he dado cuenta, que no es nada fácil 
para una persona como yo, que a mis 37 años 
llevo 20 dedicado activamente a la política, 
el separar ésta de la vida cotidiana. El medio 
condiciona al ser y mi vida, en una gran par
te (amistades, anécdotas, lectura, etc.), está 
impregnada de una forma importante por la 
actividad política. Por otro lado he podido 
comprobar que también cuesta poner sobre 
el papel , sabiendo que va a ser conocido pú
blicamente, aspectos personales que corres
ponden a lo más íntimo de las personas. Pe
ro el compromiso es deuda y creo que es un 
ejercicio saludable el exponer aspectos huma
nos de los que estamos comprometidos polí
ticamente. Y, sobre todo, en los tiempos que 
hoy corren , donde está empezando a ser del 
argot popular la denominación «clase políti
ca», como si éstos fuesen diferentes a las de
más personas. 

HECHA esta breve introducción , empeza
ría por definirme como un optimista rea
lista, es decir, que confío plenamente en 

el buen resultado de los objetivos, cuando uno 
se lo cree y pone tesón en conseguirlo; no 
creo en los golpes de suerte o en casualida
des. Soy soñador por excelencia, aunque ca
si siempre relacionado con el modelo de so
ciedad , con el cual estoy comprometido: la 
Paz, gente sana, ciudades agradables, bienes
tar social en general, etc. Me considero fiel , 
en términos generales, a las ideas, a las per
sonas y hasta a algunas cosas: la fidelidad es 
para mí uno de los valores más apreciados en 
el sentido que yo la siento y comparto, que 
está totalmente reñida con la sumisión, el se
guidismo o el interés personal. Para mí, la fi
delidad es un compromiso voluntario con al
go en esta vida, que dé razón a tu existencia. 

ME considero un amante de los niños en 
general y, en especial, de mis tres hijos. 
Pocas cosas me han hecho llorar en la 

vida o perder los nervios ; pero, si alguna vez 
ha sucedido, ha sido por ver sufrir a un niño 
por malos tratos, enfermedad u otras causas. 
Es algo superior a mis fuerzas. Por eso dis
fruto dedicando el máximo del tiempo libre 
que tengo a mis hijos y gozo como un enano 
cuando, por cualquier circunstancia, regalo 
algo a alguno de ellos o a algún niño de mi 
familia o amigos. Soy un forofo paseante de 
la calle Madrid con mi mujer y mis hijos. 
Cuando estamos en casa y decidimos dar una 

Mi mayor 
defecto es la 

obsesión por las 
cosas «bien 

hechas». 

-
vuelta, no la concibo si no pasamos por la ca
lle Madrid. Para mí, esta calle representa el 
termómetro social o boletín diario. No hay ac
to público, cultural, político, deportivo, etc. , 
que no se anuncie en esta calle; las formas 
de vestir se ensayan o enseñan también en ella. 
En definitiva, es un lugar de información y 
paseo a la vez. 

ME considero tímido por el sentido tan 
pronunciado que tengo del ridículo. 
Cuando alguien en un espectáculo o 

atracción me invita a hacer algo, por el papel 
de hombre público. me siento incómodo. ya 

PERSONAL E INTRANSFERIBLE 
Adolfo Gilaberte Fernández, 37 años, 

casado y con tres hijos. Portavoz de IU 
en el Ayuntamiento de Getafe. Nació 
en Maranchón (Guadalajara) pero se 
considera getafense. A los 27 años for
mó parte del primer gobierno demo
crático local, como concejal de abas
tos por el PCE. Entre 1981 y 83 fue de
legado de w-banismo. Desde la segun
da legislatw-a se sienta en el banqui
llo de la oposición. Del 86 al 88 osten
tó diversos cargos a nivel regional y 
nacional (secretario de política regio
nal del PCE, miembro del Comité Cen
tral, presidente de IU) cargos que ha 
dejado para volver al activismo local. 

Gilaberte ha sido un deportista na
to. Entre sus éxitos deportivos se ha
lla una verdadera «hazaña»: en una so
la competición nacional obtuvo una 
medalla de oro en jabalina, dos de pla
ta en no metros lisos y lanzamiento de 
disco y otro de bronce en lanzamien
to de peso. Además ha jugado dw-an
te años al balonmano y ha corrido 
cross. 

-

tico. Me gustaría que la gente supiera dife
renciar el marco político del personal. Pero 
cuando no es así, lo comprendo y no lo llevo 
mal. Disfruto enormemente con la práctica 
del deporte aunque ahora, muy a mi pesar, 
no soy capaz de hacer un hueco en mi agen
da, para poder seguir practicándolo. 

S
OY despreocupado con las cosas materia

les ( coche, objetos al uso de trabajo, etc.) . 
Me gusta salir los fines de semana a bai

lar, al cine o estar en tertulia con los amigos 
en casa. Mi mayor defecto es la obsesión por 
las cosas «bien hechas». 

Todos estos aspectos son mi verdadera ra
zón o sentido de ser, aunque en los últimos 
ocho años, por avatares de la política y por
que no he sabido decir nunca «no» a las,es
ponsabilidades, me he visto envuelto en las 
máximas responsabilidades políticas del Par
tido e Izquierda Unida a nivel nacional. Pe
ro, desde hace un mes he reflexionado per
sonalmente (con la ayuda de mis hijos que 
ahora los veo crecer y, a mi pesar, no los co
nozco como yo quisiera) y he decidido dejar 
todas las responsabilidades de ámbito nacio
nal y regional y centrar mi trabajo político 
en Getafe, que es mi verdadera vocación. Me 
permitirá tener más tiempo para las relacio
nes sociales y familiares , pieza fundamental 
para conocer mejor las inquietudes y necesi
dades de las buenas gentes de este pueblo tan 
querido para mí. 

Estas breves pero sinceras notas sobre mis 
gustos, pensamientos y activi$des, adereza
das permanentemente por la actividad políti
ca, son las que conforman mi vida . 

ADOLFO GILABERTE 
Portavoz del Grupo de Concejales 

de Izquierda Unida de Getafe 
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GETAFE 

Análisis de un cambio 
La democracia municipal ha cumplido diez años. Los cambios y 

transformaciones que ha sufrido una población como Getafe, en la última 
década, «han sido notables y están a la vista» afirma el portavoz del 

grupo socialista y Concejal de Hacienda, Antonio Alonso. Desde estas 
páginas, el hombre «fuerte» del PSOE local analiza las relaciones del 

partido gobernante con la oposición y con su sindicato. Pero también pasa 
revista a los acontecimientos que pueden marcar la vida política local si 
prospera la moción de censura contra el presidente regional, el socialista 

Joaquín Leguina. 

El aniversario, recientemente celebra
do en nuestro municipio, con motivo de 
los diez años de ayuntamientos democrá
ticos, ha servido - dicen- para reflexio
nar sobre un pasado cercano en el que 
los socialistas han formado «arte y par
te». En opinión de Antonio Alonso «En 
Getafe, el salto a la vista está: ha sido 
enormemente positivo. Me voy a olvi
dar de las simplezas del ladrillo, de la 
calle, del bache ... Creo que el marco 
de convivencia, de relaciones vecina
les, el marco del progreso en el que se 
ha visto sumida nuestra localidad a lo 
largo de estos diez años ha sido nota
ble» . Muchos de los que participaron en 
esta primera etapa de cambio, cuando go
bernaron al unísono socialistas y comu
nistas, creen que el ciudadano ha perdi
do la confianza, la ilusión porque los 
cambios no han sido ni tan radicales ni 
tan efectivos como auguraban . El porta-

«El 14 de diciembre 
y el uno de mayo 

están dentro de las 
estrategias. 

Lo que realmente 
me preocupa es lo 

que pueda pasar 
después del 1 de 

mayo, cuales serán 
las actitudes ... » 
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voz municipal socialista no suscribe esas 
opiniones dado que para él son situacio
nes bien distintas. «En el año 79 había 
una borrachera de democracia y liber
tad, que hubo · que combinar con una 
serie de avances elementales para una 
sociedad como Getafe, que carecía ab
solutamente de todo. A lo largo de es
tos años - y pese a que quedan co
sas pendientes de ejecutar y 
terminar- hemos dado cauce a los 
elementos más primarios para la 
convivencia ciudadana y para el en
torno. Pero, al mismo tiempo, hemos 
entrado en un proceso más selecti
vo: ahora intentamos dar calidad en 
los servicios y en las problemáticas 
sectoriales que pueda tener el ayun
tamiento. Aunque la situación es 
otra, no creo que se haya perdido la 
ilusión: en todo caso, el reto es aún 
mayor» . 

Parece claro que el orden de priorida
des ha cambiado, pero no sólo a nivel 
social o económico sino también hay va
riaciones sustanciales en el terreno de lo 
político. De hecho, el cambio de las re
laciones partido gobernante -oposición, 
en la legislatura actual, así lo demues
tra. Para el «número dos» del partido so
cialista en Getafe las relaciones con los 
grupos de la oposición son fluidas, «Es
tamos cumpliendo a rajatabla nuestro 
discurso programático. Dijimos que 
íbamos a gobernar en la medida que 
estos quisieran. De hecho, se ha regu
lado la reunión institucional, a través 
de la junta de portavoces, donde se co
necta con los partidos políticos, se les 
consulta y se les pide iniciativas. Creo 
que este diálogo es positivo y que, de 
alguna forma, está fructificando. Na
die puede decir ahora que no se le es
cucha y se gobierna con prepotencia». 

«No estamos 
dispuestos a 
consentir más 
demoras del Plan 
Trienal o de otros 
proyectos urgentes. 
Si hace falta 
tomaremos las 
medidas 
necesarias» 



«En Getafe no ha 
habido caza de 
brujas ... No se han 
dado ese tipo de 
tensiones entre 
socialistas y ugetistas». 

Llegado a este punto, Antonio Alon
so hace hincapié en un elemento que sal
drá en varias ocasiones a lo largo de la 
conversación mantenida con él: el cre
cimiento de la actividad industrial que 
se produjo en nuestra localidad, a partir 
de 1984. Fue en esa época, cuando el 
partido socialista gobernó con holgada 
mayoría, en la que se apostó muy fuerte 
por el desarrollo y despegue del muni
cipio y, en aquel momento - según 
Alonso- el resto de los partidos les de
jaron «absolutamente y dramáticamen
te solos». Hoy en día, prosigue el por
tavos socialista, «todo el mundo está 
"por la labor" desde una posición crí
tica, lo que veo muy bien porque es lo 
que tiene que hacer. Pero, la auténti
ca realidad es que en los años 84-85 
esta aventura la iniciamos los socialis
tas absolutamente sólos. pero lógica
mente, el tiempo (que dá y quita ra
zones) ha acabado por darnos la 
razón». 

Adentrándonos en un terreno que al 
portavoz le ha tocado de cerca ha surgi
do, irremediablemente, la pregunta so
bre las relaciones del partido socialista 
local y el sindicato ugetista. La existen
cia de tensiones, tras la pasada huelga 
genera, no siempre han podido ocultar
se. Antonio Alonso, cuya militancia en 
UGT se remonta a 1976, afirma al res
pecto, que «sería insensato negar las 
tensiones existentes a nivel nacional. A 
nivel local, esta situación de discrepan
cia se vive de forma distinta. Las re
laciones con UGT son normales, por
que no hay que olvidar que, en el fon
do, son relaciones entre compañeros 
ya que todos, o la gran mayoría, mili
tamos en el sindicato. En mi caso, el 
carnet del sindicato lo tengo desde mu
cho antes que del PSOE. Por tanto, pe
se a las discrepancias puntuales, el ni
vel de comunicación personal es más 
fluido. En esa medida son más enten
dibles las discrepancias porque se pue
den arreglar desde el diálogo, como así 
está sucediendo». Asimismo, Alonso 
niega que haya existido por parte del go
bierno municipal socialista - como se ha 
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comentado- alguna persecución o «ca
za de brujas» sobre conocidos militan
tes ugetistas. El portavoz ha confirmado 
que «en Getafe no ha habido caza de 
brujas, ni mucho menos. De hecho, 
han existido aquí muchas menos ten
siones que en otros lugares. Los nive
les de discrepancia, repito, han sido 
normales. A decir verdad, no se ha da
do ese tipo de tensiones. Yo, por lo me
nos, no las he visto, ni las conozco». 

Desde un punto de vista más personal, 
Antonio Alonso confiesa ser «especial
mente sensible» a los problemas que ro
dean y separan hoy en día al gobierno 
de su sindicato afín: «ante situaciones 
como las que atravesamos, uno se 
plantea reflexiones. Pienso que ni to
do el mundo lleva razón, ni todos es
tán equivocados. Cada uno tiene su 
parte de razón. El verdadero proble
ma se plantea al estar a favor de una 
u otra estrategia. Sin embargo, esta si
tuación no es buena, porque no se pue
den pensar siempre las cosas en "cla
ve de votos'', es necesario tener un pro
yecto político para sacar adelante el 
país. Por tanto, el partido socialista y 
la UGT necesitan tres cosas: diálogo, 
diálogo y diálogo». 

«El partido socialista y 
la UGT necesitan tres 

cosas: diálogo, diálogo 
y diálogo ... no se 

puede pensar siempre 
en clave . de votos». 

El pulso que mantienen gobierno de 
la nación y centrales sindicales, y la fal 
ta de concertación social inquietan al 
«número dos» del PSOE local para quién 
«las vísperas del uno de mayo siempre 
han sido calientes. El 14 de didiembre 
y el uno de mayo están dentro de las 
estrategias. Pero , realmente, lo que me 
preocupa es lo que vaya a pasar des
pués, cuáles serán las actitudes ... ». 

En el ámbito local, la segunda legis
latura de los socialistas está llegando a 
su ecuador. En dos años se convocarán 
nuevas elecciones y esta vez, el partido 
gobernante no lo tiene tan claro como ha
ce seis años. La posibilidad de que ten
gan que compartir niveles de gestión con 
otra fuerza política ha sido, de entrada, 
descartada por Antonio Alonso quien 
también asume que «es un riesgo que, 
inevitablemente, se corre siempre en 
política. Pero la nuestra será una vo
cación mayoritaria. No se trata de go-

bernar por gobernar, ni tampoco que
remos gobernar permanentemente, pe
ro hay que tener en cuenta que ciuda
des como la nuestra - con muchas ca
rencias y problemas- cuando se es
tablecen unos planes no se deben cul
minar ni en cuatro, en ocho años. Ne
cesitan un proyecto de futuro y creo 
que sería contraproducente que estos 
proyectos no se pudieran terminar ... 
Para bien o para mal el camino ya es
tá iniciado y lo conveniente es 
concluir». 

Sin embargo, muchos de los planes 
previstos por los municipios del sur de 
la región -sobre todo las ayudas e in
yecciones económicas contempladas para 
este año- podrían quedar postergadas 
o paralizadas si prospera la moción de 
censura de populares y centristas contra 
el presidente de la Comunidad Madri
leña. «Un cambio político en el gobier
no autonómico -a juicio del portavoz 
socialista- no va a mejorar la situa
ción, sino todo lo contrario. Provoca
rá el el entorpecimiento del Plan Trie
nal y de proyectos como el Plan para 
el Sur. Personalmente, me preocupa un 
nuevo aplazamiento del plan de inver
siones ya que que tenemos muchos 
compromisos adquiridos, y obras ur
gentes de realizar ... Espero que no su
ceda porque no estamos dispuestos a 
consentir más demoras. Y, si es nece
sario, tomaremos las medidas que es
tén a nuestro alcance». 
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INFORMA 
El Ayuntamiento, a través de la Delegación de Juventud y la Fundación Pública de Deportes, oferta a todos los niños y jóvenes de Getafe las activida

·des de vacaciones programadas para los meses de julio y agosto, en las que se realizan diversas actividades: cicloturismo, wind-surf, plásticas, deportes, 
etc., en distintos puntos de la geografía española y europea. 

PROGRAMA 

JULIO 

Del 1-15 : El Escorial. Precio 12.000 Ptas. 
Edad: 7-9 años. 82 plazas (4 becadas y 8 integración Servicios Sociales). 

Del 1-15: Cangas de Onís (Asturias) . Precio 13.000 Ptas. 
Edad: 10-12 años. 90 plazas (5 becadas y 10 integración Servicios Sociales). 

Del 16-30: Itinerante (Guara, Benasque, Costa Brava) . Precio 14.000 Ptas. 
Edad : 15-17 años . 50 plazas (5 integración Servicios Sociales) . 

Del 19-31 : Cicloturismo por la Ruta de los Castillos del Loira (Francia). Precio 26.000 Ptas. 
Edad: 18 años. 53 plazas. 

AGOSTO 

Del 1-15: Cangas (Pontevedra) . Precio 13.000 Ptas. 
Edad: 13-14 años. 90 plazas (5 becadas y 10 integración Servicios Sociales). 

Del 1-15: Náutico Doñana (Huelva). Precio 16.000 Ptas. 
Edad: 17-19 años. 53 plazas. 

Del 31 de Julio al 15 de Agosto: Portugal. Precio 14.000 Ptas. 
Edad: 18-26 años. 53 plazas. 

Del 16-30: Cangas (Pontevedra). Precio 14_000 Ptas. 
Edad : 15-17 años. 90 plazas (5 becadas y 8 integración Servicios Sociales) . 

Del 17-31: Austria. Precio 26.000 Ptas. 
Edad: 18-30 años . 53 plazas. 

• Estas plazas son sólo para niños y jóvenes de Getafe . 
• En el momento de la inscripción se necesita acreditar la edad y residencia (D.N.I. o Libro de Familia). 
• Las plazas se adjudicarán por riguroso orden de llegada . 

Día 5 de junio: 
Día 6 de junio: 
Día 7 de junio: 
Día 8 de junio: 

INSCR.IPCIC>NES 

El Escorial (7-9 años) . Cangas de Onís (10-12 años). 
Itinerante (15 -17 años). Loira (18-28 años). Pontevedra (13-14 años). 
Pontevedra (15-17 años). Náutico Doñana (17-19 años) . 
Portugal (18-26 años). Austria (18-30 años). 

INFORMACION E INSCRIPCIONES: Delegación de Juventud, Calle Guadalajara, l. Teléf. 682 14 60. Lune s a vier
nes de 9 a 13 horas y de 17 a 19 horas. Sábados del mes de junio de 10 a 12 horas. 

REQUISITOS BECAS SERVICIOS SOCIALES: 

Renta per cápita inferior a 11.666 Ptas. Subvención 90% 
Renta per cápita inferior a 16.338 Ptas . Subvención 50% 

Información y solicitud de becas en Servicios Sociales, Calle Magdalena, 28 - 1? 

MANUEL CAÑADILLAS 
CONCEJAL DE JUVENTUD Y DEPORTES 



N
o se trata tanto de celebrar aniversa
rios, desde un punto de vista abstrac
to, sino más bien se rata de profundi

zar sobre lo que han supuesto estos años ... 
Para ello, lo primero que hay que valorar 
es lo que hemos pretendido (tanto la gente 
como los políticos) que fueran los ayunta
mientos y si esas pretensiones se han cum
plido. Diez años es un tiempo suficiente
mente representativo para no poder alegar, 
por parte de nadie, falta de experiencia, he
rencias u otra serie de cuestiones que en 
los comienzos se dieron. Después del tiem
po transcurrido, esos argumentos no sirven 
y lo que conviene es mirar atrás y ver en 
qué aspectos un ayuntamiento ha servido 
a los ciudadanos. dado que es la institución 

E
n el caso del Ayuntamiento de Getafe, 
al igual que en otros muchos, no se ha 
desarrollado un planteamiento de pro

greso para el municipio en un marco de 
transparencia pública, sino que se ha cons
tituido una plataforma de ocupación del po
der y un inicio de la politización de la 
Administración. 

No se puede valorar como gestión efi
caz, la desarrollada en estos años por el 
PSOE, sino que la imprevisión y la falta 
de gestión de una visión adecuada ha con
ducido a potenciar los mayores problemas 
sociales que han padecido y padecen los 
ciudadanos de Getafe. 

Uno de los mayores fracasos del Gobier
no Municipal ha sido el injustificado retra
so en la puesta en marcha del Hospital de 
Getafe. 

Actualmente, la situación se empeora pa
ra los vecinos, que deben trasladarse hasta 
el de Cruz Roja, en Cuatro Caminos. La 
única solución para paliar el problema es 
que se exija el transporte directo en tanto 
no entre en funcionamiento el que nos 
corresponde. · 

El Gobierno Municipal se debía haber 
esforzado al máximo para obtener la ter
minación del Hospital en el 89, lo cual no 
es desmesurado habida cuenta que ya se ha 
asignado la partida presupuestaria para su 
terminación y nada justifica la espera de 
un par de años, a no ser que se busque la 
coincidencia con un período electoral. 
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más cercana a ellos, en la medida en que 
se esperan muchas cosas de él. 

Con el paso del tiempo, uno se da 
cuenta que esa idea aún queda bastante 
lejos, puesto que hay lagunas importan
tes debido a que no se han cubierto los 
objetivos que requiere una población con 
carencias como la nuestra. Entre ellos, 
el acercamiento de la institución al pue
blo, que en una primera etapa fue cons
tatable cuando gobernamos el partido so
cialista y el partido comunista en igual
dad de condiciones, pero que se quebró 
cuando el PSOE alcanzó la mayoría ab
soluta, en la anterior legislatura. Incons
ciente o conscientemente cayeron en la 
prepotencia de considerarse sabedores de 
todo, de las necesidades que tenían los 
vecinos, de sus gustos, inquietudes, pa
ra pasar a hacer las cosas desde sus des
pachos. Muchas veces se quejan sobre la 
falta de participación de los vecinos. En 
cierto modo es lógico que no participen 
porque están hartos de ser los «invitados 
de piedra». Además, fuimos un pueblo 
pionero en el reglamento de participación 
y descentralización ciudadana que, des
graciadamente, se ha quedado corto y ob
soleto porque, después de cinco años, no 
han sido capaces de revisarlo. Seguimos 
insistiendo, no obstante, en la idea de 
descentralizar tanto política como admi
nistrativamente el ayuntamiento. 

Por otra parte, el galopante crecimiento 
de la inseguridad ciudadana en el munici
pio a causa de la dejadez política por parte 
de las autoridades competentes, sin obviar 
las causas que lo provocan, droga, margi
nación, han sido y son una constan!e preo
cupación para los hombres y mujeres del 
CDS.; y, en Getafe venimos solicitando 
desde nuestra incorporación que se tome 
soluciones al respecto. 

La autonomía y la democracia han sido 
los dos ejes sobre los que ha discurrido la 
vida municipal durante estos años, pero ca
be matizar que la autonomía sólo será una 
realidad efectiva el día que dispongan de 
la financiación adecuada para hacer frente 

R
esulta necesario acercar y llevar el 
ayuntamiento a los barrios, de forma 
que el vecino reciba la información ne

cesaria y no tenga que venir aquí, donde 
las colas son interminables. Pero eso es al
go que no se da y sigue siendo uno de los 
problemas que padecemos. Caemos en la 
«ilustración trasnochada» de todo para el 
pueblo, pero sin el pueblo. 

En cuanto a la relación gobierno
oposición suelo a menudo rechazar que se 
nos adjudique esa terminología porque no 
se nos puede meter en un mismo saco al 
Partido Popular (que es la derecha pura y 
dura), al CDS (que no se sabe lo que es) 
y a IU (en el que están comunistas, socia
listas y otra gente que somos de izquier
da). No me gusta esa simplificación ya que 
no somos oposición sino un grupo alter
nativo. Nuestra idea no es oponernos sino 
proponer cosas. Y, en este sentido, las re
laciones han cambiado bastante ya que es 
ahora, al verse con 14 concejales, cuando 
han dado marcha atrás, ofreciendo un po
co ese ejemplo de humildad; humildad que 
se hace necesaria cuando se tiene amplia 
mayoría pero que desgraciadamente, no se 
tuvo. En definitiva, las relaciones en la ac
tualidad han variado ;,de la noche al día» 
si las comparamos con la legislatura pasa
da. Y esto es importante en la medida en 
que el pueblo de Getafe lo está notando. 

ADOLFO GILABERTE 
Portavoz de I.U. 

a las numerosas obligaciones que tienen 
contraídas con los ciudadanos. Una de las 
principales fuentes de financiación proce
de de los ingresos del estado y se debe re
conocer que, durante los Gobiernos presi
deidos por Adolfo Suárez, dicha participa
ción fue incrementándose desde un 5 % al 
9 % . A partir del 82, con la llegada al po
der de los socialistas, ésta experimentó una 
notable regresión bajando al 5 % en el 88. 

L
a democracia interna de los entes lo
cales se ha visto limitada por la exis
tencia de las mayorías absolutas, como 

es el caso de Getafe, lo que unido al esca
so rodaje democrático de las instituciones 
y de la clase política permitió una situa
ción de prepotencia y menosprecio de las 
minorías de la oposición, que no ha bene
ficiado ni al sistema democrático, ni a la 
propia gestión de estas instituciones. 

A pesar de las críticas efectuadas con cla
ro carácter positivo, como objetivos a erra
dicar con nuestra presencia en las corpo
raciones, es necesario hacer un balance po
sitivo de la gestión municipal durante es
tos diez años. La democracia municipal ha 
permitido una mayor exigencia y una acti
tud crítica responsable hacia las corpora
ciones locales y todo ello ha hecho posi
ble una gestión más eficaz al servicio de 
los intereses de los ciudadanos. 

MERCEDES ALCALÁ 
Portavoz del CDS 
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Estamos viviendo las realidades del déci
mo aniversario de estructuración y desarro
llo de los ayuntamientos, dentro de «nuestra 
democracia». Y cuando desde el gobierno 
municipal se nos convocó e invitó a partici
par de lleno en tan fausto acontecimiento, nos 
surgen, creo que a todos los ciudadanos, pre
guntas como las que quiero intentar contes
tar desde esta columna. 

- ¿Porqué celebramos el décimo aniver
sario y no lo hemos hecho con el cuarto, 
el séptimo o el noveno, pongamos por ejem
plo? 

Realmente, ¿hay algo que celebrar? ¿Me
rece la pena hacer un alto en el camino para 
reflexionar sobre lo que llevamos andado y 
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planificar las pfoximas etapa," Pue, bien. a 
mi entender, celebramos el X Aniversario y 
no otros porque, primero, diez años no son 
ni muchos ni pocos; son los suficientes para 
poder enjuiciar una labor, unas vivencias, para 
valorar unos resultados con una perspectiva 
bastante aceptable, y, en segundo lugar, por
que tanto en los números como en las cifras 
hay unos que son normales y otros que, de 
siempre, han tenido algo mágico y simpáti
co, cual es el caso del DIEZ. 

Los que por suerte y por desgracia somos 
entrados en años, los que podemos «puen
tear» los acontecimientos que en nuestra pa
tria han sido, los que hemos vivido de todo, 
hemos pasdo de todo, y no en el sentido del 
actual «pasotismo» sino en el sentido real de 
la palabra, tenemos el privilegio de la pers
peciva histórica y la ventaja de haber sido y 
ser testigos y parte. Y es por ésto por Jo que 
nos sentimos con cierta autoridad moral al 
menos para juzgar con cierta objetividad. A 
tenor de estas consideraciones y sopesando 
los «pros» y los «contras», las ventajas y los 
inconvenientes, la balanza de nuestro crite
rio se inclina indudablemente por la Demo
cracia en su más amplio sentido, sin paliati
vos, sin situaciones acomodaticias, sin signos, 
sin colores, ya que, por definición, DEMO
CRACIA es el «sistema de gobierno en que 
el Pueblo o la Plebe ejerce la soberanía». 

¡Desde luego que merece la pena este alto 
en nuestra andadura democrática para hacer 
una autocrítica seria y constructiva! Y digo 
autocrítica y no sólo crítica ya que «el que 
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esté sin pecado que tire la primera piedra». 
Hoy, por la voluntas soberana del Pueblo, 

tenemos un Gobierno que es el garante de la 
Democracia. 

Somos muy conscientes de los riesgos y di
ficultades que conlleva la acción de gobernar. 
Y somos conscientes porque ya lo sabíamos, 
y por esto nos asustó la euforia con que mu
chas fuerzas políticas se lanzaron al gobier
no de los Ayuntamientos, al cambio total de 
todo, el endeudamiento algunas veces irracio
nal y temerario y rayano con el despilfarro. 

Reza un refrán que «donde no hay regla 
ella se pone», y es Jo que a pasado en bas
tantes Ayuntamientos donde se ha puesto en 
peligro hasta el propio sentido último de la 
Democracia, debido a esa alegría y a esa 
temeridad. 

De todas las formas, yo entiendo que, gra
cias a los reveses, gracill§,a los «golpes» reci
bidos y gracias a los clamores y aportes posi
tivos de las distintas oposiciones, dependien
do de quién haya gobernado en democracia, 
se están saneando y consolidando las econo
mías de gran parte al menos de los grandes 
Municipios a la vez que va prevaleciendo la 
idea, ya vieja por otra parte, de la descentra
lización, y de que deben ser ellos mismos los 
que deben generar sus propios recursos. 

EFREN PEÑA RUIZ 
Concejal Grupo Popular 
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Las escuelas infantiles, bajo mínimos 
Getafe, al igual que otros municipios 

del entorno, continúa sin ganar las ba
tallas de la educación. Según Alfonso 
Carmona, concejal de IU y responsa
ble de temas educativos de este grupo 
«no basta con decir que los chavales 
están escolarizados - como sucede en 
EGB o medias- , lo que hace falta es 
pelear ahora por una mejor enseñan
za, por su calidad». Carmona conside
ra que, mientras la escolarización es un 
problema superado, en poblaciones co
mo la nuestra faltan recursos y, sobre to
do, continúan dándose índices conside
rables de fracaso escolar. Por desgracia 
los datos oficiales hablan por sí sólos : 
las previsiones de la concejalía de edu
cación para este curso cifran en un 20-30 
por ciento los alumnos que podrían aban
donar sus estudios. 

La educación sigue siendo una «asig
natura pendiente»: mientras la enseñan
za básica no presenta problemas urgen
tes, «las medidas se encuentran masi
ficadas por falta de previsiones», aña
de el edil comunista. Otro de los nive
les que necesitan una mayor atención es 
la educación infantil, que tanto en Ge
tafe, como en la zona sur, se halla bajo 
mínimos. Para Carmona «existe una 
gran descompensación entre la oferta 
y la demanda. Hay que tener en cuenta 
que la única oferta de calidad para la 
población infantil de O a 3 años es la 
de las escuelas públicas. Pero allí la 
oferta que existe es de 350 alumnos 
frente a cerca de 5.000 que hay en esas 
edades, y a los que no se les da 
educación». 

La ley de reforma educativa plantea 
que se puedan escolarizar los niños de 

tres años. Esta posibilidad está siendo es
tudiada de cara al próximo curso, en fun
ción de las peticiones reales de escola
rización. «De hecho, el delegado de en
señanza. Rafael Caño, ha anunciado 
una nueva escuela para el año entran
te, pero sigue siendo insuficiente», a 
juicio de Alfonso Carmona. 

Alfonso Carmona 

Para el concejal de IU «la dependen
cia de las escuelas infantiles es otra 
cuestión a resolver. Y, puesto que pa
ra el municipio resulta muy caro, ha
bría que hablar entonces de trasvase 
de competencias, que la Comlmidad se 
hiciera cargo de ellas. De esta forma, 
se daría una oferta de forma genera
lizada». Surge entonces un tema vital, 
pendiente de resolver: la falta de com
petencias que en materia educativa tie-

ne la CAM. «Hemos pedido - añade 
Carmona- y pedimos que se transfie
ran cuanto antes las competencias, pe
ro falta voluntad para lograrlo .. : no es 
bueno que el mundo educativo esté 
atendido por diferentes vías porque 
provoca la descoordinación que se da 
hoy en día». 

El Plan estratégico para el sur, elabora
do por el gobierno regional madrileño., 
también señala las fuertes deficiencias que 
existen en estos pueblos en materia de edu
cación infantil. La falta de escuelas es un 
hecho constatado: en la población de O a 
5 años se cifra el déficit de plazas escola
res en un 52 por cien (incluyendo la es
cuela infantil privada). 

Alfonso Carmona cree que los proble
mas de la escolarización infantil vienen da
dos por falta de planificación de los res
ponsables educativos, que conocen de an
temano la situación; a lo que hay que aña
dir la falta de educación que existe entre 
los ciudadanos, dado que muchos padres 
siguen entendiendo las escuelas infantiles 
como guarderías. «Este tipo de escuelas 
-afirma Carmona- son un elemento 
fundamental de potenciación del desa
rrollo del niño. Es precisamente la ad
ministración la que debe difundir esta 
idea. Pero, por el momento, no le inte
resa hacerlo en absoluto ya que habría 
tal demanda de plazas que no podrían 
absorverlas». En opinión de este conce
jal «lo que ocurre es que se está ocultan
do una situación que en el resto de Euro
pa se ha dado desde hace tiempo. Y, si 
no se ponen los medios para solucionar
lo, vamos a seguir teniendo, en diversas 
cuestiones, unos niveles educativos ter
cermundistas». 

._____1n_A_Y v_uE_LTA _ ____.I .___I _ v_1s1_TA_RE_AL _ ____.I ...__I __ H_UEL_GA_s _ ____. 
La concejala de Izquierda Unida , Carmen 

Donoso, estuvo a punto de arrojar «la toalla» 
el pasado mes de abril cuando presentó su di
misión. Sin embargo, ésta no llegó a hacerse 
efectiva puesto que cuatro días después del es
crito de renuncia, la concejala reconsideró su 
postura, manifestando su intención de proseguir 
en la corporación municipal. En IU, la sorpre
sa fue mayúscula, porque cogió a sus compa
ñeros fuera de juego. A partir de ahí, y tras co
nocerse la decisión de Carmen, se sucedieron 
las presiones de sus compañeros para hacerla 
recapacitar sobre su marcha. 

Rectificar es de sabios, pero también tiene 
sus peligros ... 

La base aérea de Getafe contó a finales de 
abril con un visitante de excepción: El Rey 
Don Juan Carlos. En su visita al aeródromo 
militar, Su Majestad mantuvo conversacio
nes telefónicas con algunos oficiales españo
les destinados en Namibia -integrantes de 
las Fuerzas de Cascos Azules de la ONU pa
ra la pacificación de este país africano-. El 
Rey presenció el lanzamiento de cargas de 
material desde una aeronave T-12 y tras vi
sitar diversas instalaciones, subió en un nue
vo avión , denominado T-19, realizando un 
vuelo de más de media hora. Una vez en tie
rra, Don Juan Carlos abandonó la base en 
helicóptero rumbo a la Zarzuela . 

Los trabajadores de la empresa de Autobu
ses Urbanos del Sur han convocado una serie 
de huelgas intermitentes para este mes de ma
yo. El motivo según ha aclarado un represen
tante del comité de empresa a El Progreso, «se 
debe a que la empresa no acepta nuestras rei
vindicaciones, por lo que no es posible el 
acuerdo». Los trabajadores afirman que su pro
testa está totalmente justificada, porque se tra
ta de reivindicar un salario mínimo. Mientras 
la empresa ofrece una subida en torno a las 
9.000 pesetas mensuales, los trabajadores rei
vindican una de 15.000. Las líneas afectadas son 
las de Getafe con Madrid y Villaverde y localida
des como Parla, Fuenlabrada, Humanes y Griñón. 
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LEGANES 
ADIL: una agrupación de minusválidos pionera de la CAM 

La integración deportiva 
La Agrupación Deportiva de Integración 

de Leganés (ADIL) será una realidad próxi
mo viernes, 5 de mayo, una vez que finalice 
la asamblea constituyente en la que se de
signará el presidente de la entidad y se ele
girán sus directivos. Este hecho será pione
ro en la Comunidad Autónoma Madrileña 
puesto que, a excepción de la capital, no exis
te otra agrupación deportiva de minusválidos 
en toda la región madrileña. 

ADIL nació realmente el verano pasado 
cuando Juan Peris Junco propuso a varias 
personas la posibilidad de crear una agrupa
ción privada de minusválidos con la finali
dad de promover el estudio y la práctica del 
deporte y sin ánimo de lucro. La idea fue 
adoptada con entusiasmo por 8 personas (tres 
de ellas minusválidas) y, desde entonces, to
do ha sido un rosario de papeleo, visitas, en
trevistas y peticiones que culminarán feliz
mente este viernes. 

Ese día se iniciará la andadura de ADIL 
bajo la dirección del que será su primer pre
sidente: Juan Peris Junco, que ha sido el 
«padre» de la idea. Este hombre, a pesar de 
su minusvalía, es un deportista nato. No en 
vano ha sido campeón de España de Tenis 
de Mesa, varias veces internacional y, final 
mente, seleccionador nacional de esta mo
dalidad. Además, también fue el creador de 
el Club Madrileño de Minusválidos (el más 
antiguo de España) y de la Agrupación De
portiva San Isidro. 

Para Juan Peris está claro que «los obje
tivos fundamentales de ADIL son fomen
tar, divulgar y promocionar la idea y la 
práctica del ejercicio físico y los deportes 
en general para lograr la integración de 
todos los minusválidos (físicos, psíquicos 
y sensoriales) ya que esta es una buena for
ma de integrar y favorecer el pleno desa
rrollo de las personas». Además para el fu
turo presidente de ADIL «los minusválidos 
debemos practicar deporte con el resto de 
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deportistas. No sirve de nada que lo ha
gamos de forma separada porque, enton
ces estaríamos creando nuesto propio ghet
to». En este sentido, la agrupación deporti
va ya se ha encontrado con el primer pro
blema serio: «las instalaciones deportivas 
no están construídas para que puedan ser 
utilizadas por personas minusválidas. Exis
ten innumerables barreras arquitectónicas 
que dificultan nuestro acceso a las instala
ciones, a las gradas, a los vestuarios, a los 
servicios, a las duchas, ... ». Toda una serie de 
inconvenientes de los que ya ha tomado buena 
nota Acisclo Gómez Maedero, concejal de 
Educación y Deportes, en una reciente entre
vista que mantuvo con la gestora de ADIL. 
«Hay que reconocer - prosigue Juan Peris
que el ayuntamiento de Leganés se ha toma
do muy en serio nuestras peticiones, supri
mir las barreras arquitectónicas hasta el pun
to que el deportivo y la piscina de El Carras
cal y el polideportivo del Cementerio ya cuen
ta con un proyecto para acondicionarlos. 
Creo, incluso, que las obras comenzarán en 

Los ocho 
componentes 
de la comisión 
gestora que 
han hecho 
posible la 
Agrupación 
deportiva. 

muy poco tiempo». 

Juan Peris 
Junco, el futuro 
presidente de 
ADIL, de la 
que es su 
promotor 

De esta forma , el ayuntamiento de Leganés 
se ha apuntado un buen tanto al facilitar y aco
ger en su seno a la primera agrupación depor
tiva de minusválidos de la comunidad madrile
ña, a excepción de la capital. Un buen tanto que, 
parece ser, no se ha quedado sólo en palabras 
sino que, según comenta Juan Peris, «el ayun
tamiento nos ha prometido una subvención, 
la colaboración desinteresada de monitores 
de las escuelas deportivas municipales y, por 
supuesto, la supresión paulatina de las ba
rreras arquitecrónicas de las instalaciones. 

ADIL tendrá tantas secciones deportivas co
mo vayan demandando sus socios. En princi
pio, algunas ya cuentan con la estructura nece
saria (incluidos los monitores) para practicar 
las modalidades de atletismo, baloncesto, ba
lonmano, voleybol, natación, fútbol-sala y te
nis de mesa. En función del número de socios, 
de las subvenciones oficiales y, sobre todo, de 
los futuros patrocinadores, esta agrupación de 
Leganés ampliará los campos deportivos y las 
posibilidades de sus integrantes. Por otra par
te, ADIL también tiene previsto propiciar la for
mación de agrupaciones idénticas en otras ciu
dades de la zona sur. 

ADIL, por tanto, es una agrupación que an
tes de «nacer» legalmente, ya cuenta con un 
prometedor futuro. Es más, la noticia de su 
creación se conoce desde mediados de febrero 
y, desde entonces, ya son 80 las personas que 
han solicitado formalmente su inclusión como 
socios. Una cifra importante porque además, 
muchas de estas personas no tienen ningún ti
po de minusvalía. Son personas que compar
ten una de las máximas que repite constante
mente Juan Peris: «el deporte es necesario pa
ra todo el mundo porque favorece el desa
rrollo de las personas y las hace más 
humanas» . 

" 



EL AYUNTAMIENTO Y 
LAS ASOCIACIONES DE 
VECINOS FIRMAN UN 
PROTOCOLO DE ((PAZ)) 
' Un buen tanto se ha apuntado el 
Ayuntamiento y las Asociaciones de 
Vecinos (AA.VV.) al firmar un proto
colo que garantiza las vías de colabo
ración entre ambas instituciones. Así 
Leganés se constituyó en el primer mu
nicipio, después del de la capital, en 
abrir las comisiones informativas y los 
plenos a las entidades vecinales. 

El protocolo fue suscrito el pasado 
12 de abril por los responsables muni
cipales y los representantes de las 
AA.VV. de Zarzaquemada, San Nica
sio, El Carrascal, Campo-Claro, La 
Fortuna, Leganés Centro y Cerro del 
Castañar, en un momento en que la lo
calidad vivía situaciones de tensión en 
varios frentes (movilizaciones por la su
bida del trasporte y contra la entrada 
con invitación a los plenos . . . medida 
esta última que ha sido desestimada ya 
por el equipo de gobierno). A partir de 
entonces «aquí paz y después gloria»; 
el abrazo de Vergara y las aguas han 
vuelto a su cauce. 

El documento recoge seis compro
misos del Ayuntamiento y tres de la 
AA .VV. Estas últimas se manifiestan 
a favor de participar activamente en los 
órganos de gobierno municipal y co
laborar en mejorar los problemas y ca
lidad de vida en los barrios. Por su par
te, el Ayuntamiento se compromete a 
mantener una relación estable con las 
entidades vecinales, reconociendo su 
«utilidad municipal». Asimismo, ga
rantizará su participación en las comi
siones informativas y en las sesiones 
plenarias con voz y dotará económica
mente los programas elaborados por las 
AA.VV. 

U nos y otros han coincidido en se
ñalar que el protocolo es un «paso im
portante» aunque los representantes 
vecinales - más cautos- matizan que 
se trata de un «primer paso» que ha
brá que ir complementando con la re
forma del Estatuto · de Participación 
Ciudadana. Un estatuto que, según lo 
previsto, será revisado ya este mismo 
mes de mayo. 

ANA ROLDAN 

LEGANES 
La juez reconoce <<méritos suficientes>> en el caso CEMU 

Alberto Muñ~ y Pedro Díez 
podrían ser procesados 

Después de casi 5 meses de escu
char declaración tras declaración y de 
acumular pruebas y documentos que 
ocupan ya muchos folios, la titular del 
Juzgado de Instrucción número 2 de 
Leganés, Ana María Ferrer, ha da
do por concluidas las diligencias so
bre la denuncia de presuntos malos 
tratos y abusos deshonestos en la Ciu
dad Escuela de los Muchachos (CE
MU). El caso entra ahora en una nue
vas fase en las que 
las partes (léase fis
cal y acusación 
particular contra 
Alberto Muñiz, 
director de la insti
tución, y Pedro 
Díez, secretario de 
la misma), tendrán 
que formular sus 
escritos de acusa
ción y, si lo creen 
pertinente, las pe
nas que solicitan. 

se este otoño, cuando se creen los 
nuevos juzgados de lo penal . 

Por su parte, el abogado de Al
berto Muniz ha recurrido contra la 
decisión de la juez en la que, ade
más de lo ya expuesto, resolvía no 
admitir ninguna de las pruebas pro
puestas por éstos. El recurso de re
forma fue presentado el 15 de abril, 
tres días después de que les fuera 
comunicado el auto. En el mismo 

se califica de 

Los últimos da
tos apuntan a que 
tanto Jaime Sarto
rios, abogado de 
Domingo Blanqui
ño ( el policía muni
cipal al que le fue
ron entregadas las 
cintas en las quejó

Alberto Muñiz 

«montaje calum
nioso» la denuncia 
y se indica que el 
no aceptar esas 
pruebas «quiebra 
el principio de 
averiguación real 
o material de los 
hechos, produ
ciéndose iadefen
sión en la perso
na de Alberto 
Muñiz». 
Francisco Alca
laína ha declarado 
que, en su opi
nión, en las dili
gencias instruidas 
no existe ningún 
indicio real que 
pruebe las acusa
ciones. 

venes de CEMU hacían las inculpa
ciones) como Javier Goded, que 
ejerce la acción popular en nombre 
de las AA.VV., esperan a ver en qué 
términos se produce la petición del 
fiscal. Goded ya ha avanzado que, de 
todas formas, piensan pedir el proce
samiento de Alberto Muñiz por pre
suntos abusos deshonestos y de Pe
dro Díez por malos tratos, una vez 
que Ana María Ferrer ha admitido las 
pruebas documentales y testificales 
aportadas, al considerar que en las 
mismas hay «méritos suficientes» 
contra los denunciados. Para el letra
do, lo más importante es que «pare
ce que se garantiza que va a haber 
juicio» . Un juicio que, si todo se de
sarrolla sobre ruedas, podría celebrar -

Las denuncias se presentaron en 
noviembre de 1988 a través del alcalde 
Fernando Abad, quien había recibi
do de la policía municipal varias de 
las cintas magnetofónicas grabadas 
por los chavales en las que acusaban 
al director y al secretario de la CE
MU de los delitos citados. A lo lar
go de la investigación judicial bastan
tes chavales se han retractado de lo 
dicho en las grabaciones e, incluso, 
algunos han vuelto a ratificarse en lo 
dicho en las cintas después de haber 
dado marcha atrás. Además han sido 
llamados a declarar como testigos va
rios adultos relacionados en su día 
con la CEMU. 

ANA ROLDAN 
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LEGANES 
Ana Tutor la entregó el día de la Comunidad 

~ubcomisaría móvil para La Fortuna 
El barrio de La Fortuna cuenta desde 

el pasado 2 de mayo con una oficina mó
vil de denuncias, primero de los 13 ve
hículos con que cuenta la policía en Ma
drid en salir del núcleo de la capital de 
la región. Esta oficina itinerante, entre
gada por la delegada del gobierno, Ana 
Tutor, durante los actos conmemorati
vos del día de la región, tiene como ob
jetivo acercar la Policía al ciudadano. 
Además, permiten una actuación inme
diata cuando se produce algún_suceso que 
altere la seguridad pública porque están 
dotados de un apoyo policial no visible 
(uniformado y de paisano) . 

«Este era un viejo compromiso mío 
con el barrio», señaló Ana Tutor quien 
añadió que esperaba que muy pronto su 
presencia no fuera necesaria en La For
tuna. En los mísmos términos se mani
festó el alcalde, Fernando Abad, para 
quien el vehículo significa un «paso im
portante» emanado del propio Consejo 
de Barrio que formuló la petición en una 
entrevista mantenida hace meses con la 
delegada del gobierno en Madrid . Para 
Abad la subcomisaría móvil servirá asi
mismo para ver realmente cuál es la di
mensión del problema de la inseguridad 
ciudadana. «Creeo - añadió- que de 
La Fortuna hay una opinión, que em
pieza por los propios concejales, res
pecto a que existen más conflictos de 
los que se dan en la realidad». Será 
pues, trabajo de esta oficina recoger las 

denuncias de vecinos y comerciantes que 
hasta ahora, venían siendo muy remisos 
a hacerlo por los trastornos que origi
naba el desplazarse hasta la comisaría de 
Leganés, distante más de 13 kilómetros 
del barrio. 

De todas formas, para el alcalde este 
barrio no es de los problemáticos, «en 
los últimos meses ha bajado notable
mente el nivel de conflictividad, según 
recogen las estadísticas». El vehículo 
que recorrerá las calles de La Fortuna 
es el último modelo que se ha puesto en 
servicio y lleva los nuevos colores de la 
Policía Nacional, azul y blanco. 

Respecto a las obras de las nuevas ins
talaciones de la Policía Nacional en Le
ganés, Ana Tutor señaló que las obras 
marchan bien . Mucho más optimista se 
mostró el alcalde quien aseguró que, si 
no se produce ningún retraso, la nueva 
comisaría podría entrar en funcionamien
to antes de que finalice este año. Las ins
talaciones, ubicadas en el antiguo cuar
tel de los Legionarios en la Avenida del 
Ejército, se verán complementadas tam
bién con una mejora de la dotación 
policial. 

En cuanto a la seguridad ciudadana, 
resaltar que ha sido nombrado el nuevo 
comisario local en la persona de Euse
bio Fraguas, quien sustituye en el car
go a Andrés García Pacheco. 

ANA ROLDAN 

PLAN TRIENAL DE INVERSIONES 

Ana Tutor se mostraba muy satisfecha 
por haber cumplido un viejo 

compromiso que tenía con este barrio. 

FERIA DEL LIBRO 
Cuando este número de El Progreso llegue a sus manos, el 

Ayuntamienj:o de Leganés deberá haber aprQbado el plan de inversiones 
para los proximos tres años. La cifra global prevista asciende a algo 
más de de 9.344 millones de pesetas que tendrá que ser aportada tanto 
por las administraciones centrales y autonómica como el propio 
Ayuntamiento. Las partidas más importantes corresponden a la 
delegación de Obras, Servicios y Urbanismo (2.668 millones) y a la 
de Servicios Sociales y Fomento de Empleo (1.476 millones). 

Sigue en cuantía las concejalías de Salud y Mujer (776), Educación 
(804), Cultura y Participación Ciudadana (561) y Deportes (438) . Las 
menos favorecidas son las delegaciones de Seguridad Ciudadana, Tráfico 
y Transportes (87 millones) y la de Juventud con 175. Un capítulo a 
destacar son los casi 1.800 millones de pesetas que se piensa invertir 
en el municipio a través de los convenios de colaboración Inem
corporaciones locales. 

Estos días se celebra en la Plaza de España, 
frente a la Casa Consistorial, la V edición de 
la Feria del Libro. Las 14 casetas de los libreros 
y editores locales permanecerán abiertas hasta 
el próximo 14 de mayo. Por ellas han pasado ya 
escritores, ilustradores y premios nacionales de 
Literatura y Teatro como José Luis Castillo 
Puche y José Luis Alonso de Santos. Sin 
embargo la figura más destacada está aún por 
llegar. Lo hará el domingo 14. Se trata del 
historiador de origen británico Ian Gibson, 
especialista en analizar los episodios de nuestra 
Guerra Civil y uno de los colaboradores en el 
guión de la serie de televisión que narró la vida 
de Federico García Lorca. 
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&PORTAJE 
Preocupación en la zona sur ante la posible pérdida de la asamblea 

·A censurar que son dos años 
La probable moción de censura al presidente de la Comunidad Autónoma 
de Madrid, el socialista Joaquín Legina, por parte del PP y CDS puede 

estrangular las perspectivas de desarrollo de la zona sur. 
Todos los comentarios apuntan a una jugada electoral de la coalición de 

centro-derecha, con el único propósito de paladear el poder allí donde las 
urnas no le fueron favorables. El C.D.S. ha destapado sus cartas dejando 

ver qué persigue. La guerra se ha desatado y las futuras fugas o 
coaliciones se verán recompensadas en forma de parcelas de poder. Entre 

tanto, miles de ciudadanos del sur pueden ver cómo futuros proyectos 
pueden quedar postergados. Tres alcaldes de la zona sur han analizado 
para «El Progreso» los probables cambios políticos y sus consecuencias. 

Los alcaldes socialistas de esta zona 
no descartan la posibilidad de movilizar 
a sus poblaciones en caso, como se te
me, que los proyectos acordados no se 
cumplan. Los alcaldes de Getafe, Pedro 
Castro, Fuenlabrada, José Quintana y 
Leganés, Fernando Abad así lo han ma
nifestado a El Progreso: «En el caso de 
que se tratara de variar la política de 
inversión y apoyo a la zona sur, habría 
que dar una respuesta contundente. Si 
la moción de censura hace peligrar las 
inversiones y los compromisos adqui
ridos, los pueblos de la zona sur se mo
vilizarán, como en otras ocasiones pa
ra reivindicar lo que creemos justo y 
nos corresponde. Si el gobierno de con
centración de derechas que se aveci-

Pedro Castro: 
«los proyectos 

previstos 
se pueden ir 

al garete puesto 
que nuestros 

pueblos no han 
votado al 

centro-derecha» 
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na pone en peligro las inversiones pre
vistas, muchos ayuntamientos nos ve
ríamos en la necesidad de explicar a 
los ciudadanos esta situación y el Par
tido Socialista se verá obligado a res
ponder con toda su capacidad de tra
bajo y de influencia, ante una posible 
agresión de este tipo». 

Todas las culpas de esta moción de 
censura van dirigidas hacia el partido que 
lidera Adolfo Suárez. Los responsables 
municipales no vacilan al calificar su po
lítica como «demagógica». Parece cla
ro que la jugada ha sido hecha en un mo
mento inoportuno para el partido gober
nante y favorable para la coalición de 
centro derecha, de cara a las próximas 
Elecciones al Parlamento Europeo. El 

Partido Socialista, «divorciado» desde 
hace algún tiempo de su central sindi
cal, no ha sabido ver cómo una vez y otra 
el centro-derecha le ha hecho «la cama» 
y, posiblemente, ahora sea demasiado 
tarde para buscar soluciones. Las «hues
tes del Duque» en coalición con los 
«Fragas boys», han sabido aprovechar 
una ocasión que les han pintado calva. 
Los responsables de los ayuntamientos 
del sur coinciden a la hora de afirmar 
que la moción es fruto de una maniobra 
política con el propósito de llevarse un 
trozo de tarta en el reparto de poder: «El 
C.D.S. llevaba mucho tiempo hacien
do oposición, por utilizar alguna pa
labra, y necesitaba tocar el poder. Ha 
buscado la ocasión que le ha permiti-

Existe una 
tremenda 
preocupación en 
los ayuntamientos 
de la zona sur ya 
que nos ha 
costado mucho 
esfuerzo decir 
que era la zona 
de reequilibrio 
social». 



· do el acuerdo con el Partido Popular 
para alcanzar ese poder. Lo único que 
pretende esta coalición es presentarse 
a las elecciones con el aval de haber 
estado gestionando. No se ha hecho por 
parte de los partitlos censuradores un 
análisis público de la gestión del 
PSOE, aunque sí se ha podido escu
char descalificaciones globales. Esta 
moción de censura supone un giro a 
la derecha del partido de Adolfo Suá
rez y aprovecha las dificultades gene-

. rales por las que pudiera estar atra
vesando el PSOE; que quizá indujeran 
a muchos políticos a pensar que es el 
momento de asaltar el poder, sin te
ner en cuenta los actuales resultados 
electorales y el interés general de los 
ciudadanos. El C.D.S. se ha acercado 
definitivamente a las posiciones de de
rechas, puesto que constantemente ha 
estado jugando desde planteamientos 
demagógicos a posiciones de 
izquierda». 

En medio de toda esta «guerra» se en
cuentran cientos de miles de ciudadanos, 
votantes de los diferentes partidos, que 
empiezan a perder la creibilidad en las 
instituciones. El asalto a varios ayunta
mientos de grandes capitales, unido a la 
posibilidad de hacer mociones de cen
sura en alguna que otra comunidad autó
noma, puede poner en tela de juicio ha
cia quién se dirige la gestión de las ins
tituciones. El hecho de que el asalto al 
poder se haya desatado, lleva a pensar si 
se estará gobernando de espaldas a los 
que realmente encumbraron a los pode
rosos. También se incide en que un cam
bio de gestión en la sede de la Comuni
dad y el Ayuntasmiento Madrileño tire 
por la borda la gestión de 10 años de 
ayuntamientos democráticos: «Desgra
ciadamente, no van a hacer falta 10 
años de gestión democrática como lle
vamos los ayuntamientos para que no 
se note una tremenda diferencia con 
esta moción de censura. Hay muchos 
programas sociales que no van a po
der seguir adelante. Existe una tre
menda preocupación en los ayunta
mientos de la zona sur. Nos ha cos
tado mucho esfuerzo a los alcaldes, 
concejales y ciudadanos de esta zo
na, decir que era una zona de ree
quilibrio social. No conviene olvidar 
que la C.A.M. está en los últimos 
años invirtiendo fuertemente para lo
grar ese equilibrio (amén de toda una 
estrategia para la zona sur) y aho
ra, con esta JDOción todo se puede ir 
al garete, puesto que desde luego es
tos pueblos no han votado a la coali
ción de centro-derecha». Estas pala
bras del alcalde getafense pueden pa-

&PORTAJE ....------

Fernando 11.bad: 
«El CDS, después 

de mucha 
demagogia y de 

jugar a la 
izquierda, se 

quita la careta 
acercándose 

definitivamente a 
las posiciones de . 

derechas» 

recer exageradas a primeras luces, pe
ro por sí solas encierran el temor a la 
factura que se pudiera pagar, como bien 
se apuntaba, al no votar a los que re
girán el destino de una provincia co
mo es Madrid. Otras voces, insistimos, 
vaticinan que los compromisos adqui
ridos por la C.A.M. se cumplirán en 
todas sus líneas; puesto que esos com
promisos los adquirieron todas las fuer
zas políticas representadas tanto en la 
Asamblea como en el Ayuntamiento. 

Sólo cabe esperar y ver como se de
sarrollan los acontecimientos. No con
viene olvidar que toda moción de cen
sura es un mecanismo que debe apor
tar una alternativa programática de la 

José Quintana: 
«se han 
aprovechado de 
las dificultades 
generales que 
está atravesando 
el PSOE» 

que aún' no se sabe nada y muchos ni 
vislumbran. 

Cabe la posibilidad, inclusive, de que 
los más beneficiados de esta moción 
sean los propios censurados. El moti
vo es sencillo: esta coalición no pare
ce tener «pesos pesados» para conven
cer a un electorado mayoritario, con Jo 
que la oposición tendría suficientes ar
gumentos para refutar sus fines políti
cos. Esto podría suponer para los so
cialistas una fase de rearme y, porque 
no decirlo, de meditación; que quizás 
cuando se está en el poder no se ejer
ce suficientemente. 

NICO MENDEZ 
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SuCEsos 
Los conductores entre 25 y 30 años los más peligrosos 

~i bebes ... , no conduzcas 
El Alcohol y la conducción de vehí

culos son dos factores en total contra
dicción. Esta disyuntiva, demostrada 
· hace ya bastante tiempo, ha sido corro
borada de una manera contundente en 
un informe elaborado por la policía lo
cal y referido al año 1988. Datos con
cretos que ponen de manifiesto una pe
ligrosa realidad. Conducir bajo los 
efectos del alcohol puede acarrear, y 
de hecho trae, luctuosas consecuencias. 

A través del informe citado se ha po
dido averiguar que la edad de los con
ductores implicados en accidentes ba
jo los efectos del alcohol con mayor 
riesgo, oscila entre los 21 y los 25 años. 
Los mayores de edad son los que pre
sentan un menor índice de sienestra
bilidad . Datos fríos si se quiere, que 
deben llevar a una seria reflexión . 

El informe también pone de mani
fiesto las detenciones llevadas a cabo 
con motivo de conducir bajo la influen-

cia de bebidas alcohólicas, drogas tó
xicas o estupefacientes. El binomio 
droga-alcohol eleva considerablemen
te las estadísticas. Siguen a la cabeza 
los jóvenes entre 20 y 30 años en cuan
to a detenciones por conducir bajo al
guno o los dos productos citados. El 
63 % de los detenidos son de Getafe y 
el resto lo son de fuera . Los peores días 
de la semana, como no, viernes, sába
dos y domingos . Las horas de mayor 
riesgo las constituyen las primeras de 
la madrugada . Todos estos datos -
intuidos por la mayoría-, son algo que 
empieza a ser cotidianamente peligro
so. Y no por el riesgo de los que con
ducen bajo cualquiera de los efectos de 
las sustancias mencionadas ; sino, so
bre todo, para el resto de los conduc
tores y los peatones. También es real 
que en nuestra localidad el acceso a las 
bebidas alcohólicas es sencillo, como 
en la mayoría del país, aunque no es 

menos cierto que las campañas de in
formación brillan por su ausencia . 

Con los datos anteriormente expues
tos - y, como ya digo, sabidos por la 
mayoría- , la situación resulta cuando 
menos alarmante. Casi siempre se trata 
de atajar los problemas cuando es de
masiado tarde. Beber con moderación 
puede disminuir riesgos y prolongar la 
vida. Beber y conducir son dos verbos 
que no se pueden conjugar juntos. No 
sólo es un problema de educación: 
constituye un serio riesgo a corto pla
zo. No se trata de incitar a la gente a 
que deje de beber. Simplemente, sig
nificar que se puede hacer con mode
ración . Y, si esta moderación se sobre
pasa, lo útil es no conducir y que te 
conduzcan otros más sobrios. Lo di
cho: si bebes, no conduzcas. 

NICO MENDEZ 

El tonto ((del bote)) sigue haciendo fortuna 
Lo de l timo de la estampita sigue sonando. cuando me

nos. a jocoso: pero es uno ele los timos con mayor rai
gambre en Getate. En lo que va de año han sido varios 
los incautos que han sucumbido ante tan cur iosa forma 
de delinqu ir. Los timadores aún saben qué tecla tocar y 
qué vícti ma desva lijar. 

Parece mentira (o puede pa recerlo) que con la cantidad 
de informac ión que se ha proporcionado sobre el tema. si
gan desp lu mando a gente con tanta pericia. Yaya por de lan
te que estas líneas no son de alabanza a los timadores, pero 
no deja de ser hábi l el que los cornete. Las víct imas - me 
da la nari7- que suelen estar cargadas de avaric ia y cegue
ra : el factor más posi tivo para «el tonto» y su cómplice. 

Cas i automáticamente a uno le saltan a la mente las imá
genes de una pe lícul a protagonizada por Tony Leb lanc. 
Como espectador, uno disfruta con e l maravi lloso papel 
de l timador y a l ti mado se le queda una cara que es un 
poema. Vamos, que te aborden en plena ca lle y te la den 
con queso, suena a chiste. Pues queridos lectores en nuestra 
vi ll a (s in el atenuante de nocturn idad pero sí con preme
d itac ión y un perfecto escogimiento ele la víctima) el ti
mo de la estampi la está al orde n de l día . 

No es para colgar medal las al que comete este tipo ele 
de litos. rero a uno le asalta la curiosidad por saber de qué 
manera se trama e l golpe y su posterior desarrol lo. Unos 

afirman que las víctimas caen porque son demasiado ava
riciosas. Otros manifies tan con total rotu nd idad que los 
timadores son verdaderos art istas en esta clase de de litos. 
Algunos otros se han tenido que call ar cuando han sido 
el los los timados, cosa de la que afirmaban nunca les ocu
rriría. En este país donde la pica resca es una de nuestras 
mayores virtudes. lo de l timo de la es tamrita es todo un 
hito. 

El co lofrín de esta pequeña crón ica lo ponen los gestos 
de cada uno de los implicados. Imagínese la cara de l ti
mado, a l que le vendrán repetidamente las imágenes de 
su cand idez o avar icia, que de todo hay. En sus manos 
los bille tes fa lsos o simp lemente los recortes de pe riódi
cos. Y en su cuenta algu nos ceros de menos. La cara de 
los po licías que tramitan las denuncias debe ser de escep
ticismo. A pesar de estar acos tu mbrados a cosas de todo 
tipo, no deja de sorprenderles lo de los timos, sobre todo 
por la per ic ia de quienes los cometen. Y por último, los 
ti madores quienes. mientras recuen tan sus ga nanc ias, no 
dejan de reírse a costa de su víctima y del di nero que le 
han sacado. No sé si los ti madores adolecen de fo rtu na 
o si los timadores son sabios. Pero lo que está cl aro es 
que la avar icia rompe el saco. 

NICO MENDEZ 
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Balance para un Plan 
El secretario general de la Unión Ge

neral de Trabajadores (UGT) a nivel 
comarcal , Juan Alarcón ha valorado 
para El Progreso el primer año del 

' Pian de Empleo Regional. Para Alar
eón pese aque su puesta en marcha se 
realizó con retraso el plan de la Comu
nidad ha funcionado en líneas genera
les, «Se ha cumplido en la medida en 
que se ha practicado una discrimi
nación positiva hacia los jóvenes, 
puesto que un 70 por ciento de la ma
no contratada han sido jóvenes, tam
bién hay que decir que se ha produ
cido un ascenso de la contratación de 
las mujeres - aunque sige siendo 
escasa- aunque este año, los esfuer
zos en este sentido tienen que ser 
mayores». 

A juicio del responsable de la UGT 
no todos los programas han alcanzado 
el mismo grado de aciertos, no obstante 
si se ha cumplido la filosfía sobre la 
que se asienta el plan , «en cuanto a la 
potenciación del empleo hacia los jó
venes, mayores de 45 años y las muje
res, creo que eso sí ha funcionado». 

Por lo que respecta al Plan de desem
pleo para este año, suscrito esta vez por 
todos los agentes sociales con peso es
pecífico en la región a raíz del replan
teamiento del sindicato comunista, Juan 
Alarcón ha manifestado que «se mejora 
fundamentalmente el sistema de con
trataciones y la formación profesional 
va a funcionar en serio, debido a que 
hay acuerdo que une las voluntades de 
los integrantes». Asimismo, el respon
sable ugetista de Getafe ha destacado la 
creación de los planes de empleo contra 
la marginación que se pretenden llevar 
a cabo en algunos barrios y localidades 
madrileñas, «el plan recoge, en princi
pio, la voluntad de ayudar a los colecti
vos de jóvenes marginados». De nuevo, 
Alarcón gira su vista sobre el programa 
de formación profesional ya que «se ha 
de dar una oferta formativa que res
ponda a las necesidades del mercado 
laboral, a las demandas de las empre
sas». En este sentido, el secretario ge
neral de la UGT comarcal ha indicado 
que la Comisión de Formación Profesio
nal - creada el pasado año pero con es
casa dotación presupuestaria- se ha 

constituido específicamente para formar 
a la mano de obra en base al estudio am
plio de mercado realizado. La gestión de 
este órgano se realizará de forma con
junta entre el gobierno regional, los sin
dicatos, el IMADE y los empresarios. 

En cuanto al papel de las mesas zo
nales, Alarcón declara «son sólo el es
labón de la cadena» , añadiendo «que 
las mesas sirven fundamentalmente pa
ra dos cosas: primero para que los pro
yectos de las localidades se vean por 
todos los sectores sociales, y en segun
do lugar, sirven un poco para recoger 
y canalizar las necesidades más urgen
tes de la zona». 

Uno de los proyectos presentados por 
este sindicato, como es el de la escue
la de hostelería permanente, está sien
do estudiado por el Ayuntamiento y la 
Comunidad. Según Alarcón «una es
cuela de este tipo responde a las de
mandas de nuestro mercado laboral, 
pero debido a que se trata de un pro
yecto de envergadura, en el que se re
quieren unos cuantos miles de metros 
de terreno, resulta difícil su ubicación 
en Getafe, sin embargo, dado que es 
a nivel comarcal no nos importa que 
se haga en cualquier otra localidad». 

Juan Alarcón se ha mostrado espe
cialmente crítico frente a la falta de co
laboración del INEM. Tanto la Comu
nidad como este sindicato han busca-

El secretario 
general de la UGT 
comarcal, Juan 
Alarcón se 
muestra 
preocupado ante 
la marcha del plan 
si prospera la 
moción de censura 

do esa colaboración , pero hasta el mo
mento ésta es inexistente». «El INEM 
es un bunker de la administración y 
no está colaborando. Se trata pues de 
un problema político, ya que el acuer
do alcanzado en Madrid no puede ser 
reconocido a nivel nacional...» Preo
cupa, en cierta medida, los posibles 
cambios políticos que se pueden llevar 
a cabo en el gobierno regional. 

El responsable sindical de Getafe es
tima que la moción de censura a la Co
munidad Autónoma puede cambiar ro
tundamente la marcha del Plan de Em
pleo. Alarcón confiesa que «nos da mu
cho miedo este tema, no sólo por un 
posible retraso de los programas sino 
también por lo que implicaría de cam
bio en las directrices u orientaciones». 

Finalmente, el PSOE de Madrid 
tampoco se salva de las críticas. En 
opinión del secretario general de la 
UGT «ha habido sectores de la Fede
ración Socialista Madrileña (FSM) que 
no han querido impulsar el plan de 
empleo regional, y aunque lo nieguen 
a mí me consta que ha sido así, en su 
afán de no dejar que la 'UGT llegue a 
acuerdos con los trabajadores» . 

Para Alarcón, más que un problema 
de falta de dotación presupuestaria, que 
sin duda hace falta para un mejor desa
rrollo del plan , se trata de un problema 
político. 

El Progreso de Getafe N.0 14/23 



El «Grego» en Las Moreras el 3 de junio 
En el mundo de la canción española 

hay una especialidad muy popular y 
pegadiza: La Rumba flamenca . Y 
dentro de los artistas que la cultivan, 
hay uno en especial que destaca por 
haber sido el pionero: «El Grego» . 

«El Grego» ha sido el precursor de 
este estilo musical. Tras 23 años de 
profesión nunca olvidó sus raíces y, 
por tanto, a la rumba flamenca le ha 
añadido un tinte verdiblanco que con
trajo a lo largo de su niñez , vivida en 
sevilla. 

Al Cumplir los 20 años, «El Grego» 
llegó a Madrid. ciudad donde formó 

C/. Madrid, 7 
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grupo con otros pioneros de la canción 
flamenca. Se bautizaron con el nombre 
de «Los Rumberos» y, rápidamente, su 
éxito les condujo a ocupar escenarios 
tan renombrados y cualificados como 
El Patio de los Reyes (hoy Triana), Im
perator, Villa Rosa, Copacabana, Is
mael , Torresbermejas, . .. etc. 

El primer disco que grabaron «Los 
Rumberos» fue en la famosa discográ
fica Columbia. Aquella grabación mar
có el inicio de una dura carrera en la 
que el grupo tomó conciencia de que 
tenía como compañeros de empresa a 
Julio Iglesias, Marife de Triana, Rocío 
Jurado, Bambino y otros artistas que les 
hacían una competencia comercial muy 
dispar, dentro de la misma compañía 
discografica . El puesto ganado había 
que mantenerlo y mejorarlo. 

Las dos primeras grabaciones de Co
lumbia fueron compuestas por Grego
rio Revilla, «El Grego», cuando toda
vía las casas discográficas no permitían 
que las letras y notas fuesen compues
tas más que por los autores de planti
lla. Estas grabaciones se realizaron du
rante 1970 con Paco Cepero como 
acompañante a la guitarra . Dos años 
más tarde, «El Grego»inició su anda
dura como solista , recien terminado su 

servicio militar. Este segundo disco, sin 
embargo, lo grabaría en una casa de es
casa importancia. El tema que inicia
ba el Lp era «Los cipreses», que él mis
mo había compuesto. Estaba dedicada 
a su padre, fallecido por aquellas fe
chas, y significó, a juicio de los enten
didos , una de sus mejores canciones 
por rumba. 

Actualmente, son ya más de 60 can
ciones las compuestas por «El Grego». 
Entre ellas destaca sobremanera «Pa
paíto mío», dedicada a la familia; «Esa 
droga mortal», dedicada a las víctimas 
de las drogas ; «Un paraíso perdido» , 
en la que habla extensa y profundamen
te sobre ese paraíso que cualquier pa
dre desea para sus hijos; y otras mu
chas letras que hablan de personas, sen
timientos, pensamientos y vivencias re
lacionadas directamente con Getafe, 
Leganés, Fuenlabrada y otros pueblos 
cercanos. 

«El Grego» escribe sus propias can
ciones, las canta y las ensalza con las 
notas de su guitarra . Dentro de un mes 
estará en Getafe. Será el sábado 3 de 
junio en el COMPLEJO LAS MO
RERAS. Reserve su mesa llamando al 
teléfono: 696 21 75. No se pierda este 
acontecimiento musical . 
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BUSQUEDA DE 
NUEVAS EMPRESAS 
Los responsables municipales, en su 

afán de atraer industrias hacia el sur 
de la región, están barajando la posi
ble ubicación de diversas empresas en 
suelo getafense. En concreto, con Sis
temas A .F. (que se dedica a muebles 
d,e oficina) se está negociando su pro
bable ubicación cerca del Cerro de los 
Angeles. 

Caso de que las «conversaciones» 
llegasen a buen puerto, la llegada de 
Sistemas A.F. podría suponer una in
versión de 12.000 millones y la crea
ción de 800 puestos de trabajo. 

Por otra parte, una industria alema
na de materiales prefabricados y la em
presa automoción Pegaso son también 
objeto de negociación en estos momen
tos. Finalmente, añadir que se ha ini
ciado contacto con Amper, desde ha
ce más de un mes, para la instaslación 
de una nueva empresa en nuestra 
localidad. 

EcoNOMIA 
CURSOS DE FORMACION 

PARA LOS JOVENES 
Cien jóvenes, en su mayoría getafen

ses, iniciaron el pasado 24 de abril un 
curso de formación para técnicos de 
microinformática profesional en el cen
tro Ericson . 

Este curso, dirigido a desempleados 
menores de 25 años con estudios de 
BUP, F.P. y COU, consta de mil horas 
y su duración está prevista hasta fina
les de este año. Durante el mes de ma
yo otros tres cursos se podrán en mar
cha destinados a preparar técnicos co
merciales en microinformática, moni .. 
tares de educación ambiental y agen
tes de viaje. 

Los cursos forman parte del progra
ma de formación para el empleo de 
1989 previsto por la Comunidad Autó
noma de Madrid. Mientras el ayunta
miento ha puesto los locales, el profe
sorado y material corre a cargo del go
bierno regional. 

SOLIDARIDAD 
CON C.A.S.A. 

El Ayuntamiento de Getafe ha ofre
cido a Construcciones Aeronáuticas la 
posibilidad de ampliar el suelo actual
mente disponible, con el fin de que sus 
secciones no tengan que ser traslada
das a otros lugares de la región, como 
así lo vienen denunciando los represen
tantes del comité de empresa. 

Los grupos políticos con represen
tación municipal aprobaron a finales de 
abril una moción en la que se recoge 
la realización de un estudio de la si
tuación urbanística de los terrenos de 
CASA. 

Asimismo en la propuesta se solici
ta a la empresa un informe sobre la de
manda de suelo a corto y medio plazo 
porque en caso de ser necesario, el 
ayuntamiento estaría dispuesto a mo
dificar el Plan General de Ordenación 
Urbana (PGOU) con objeto de califi
car más suelo para Construcciones. 
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CULTURA 

IMAGFIC: un penoso aniversario 
El Festival Internacional del Cine de 

Madrid (IMAGFIC), recientemente clau
surado, pasó con más pena que gloria su 
décima edición, pese a haber contado 
con más afluencia de público que en años 
anteriores. Este certamen , dirigido por 
Rita Sonlleva -viuda del creador de 
Imagfic, Jorge Lluesma-, se ha carac
terizado por la proliferación de prime
ras obras en la sección oficial , por el pro
tagonismo de los niños y también de mu
Jeres perversas. 

El cine fantástico ha sido la espina dor
sal de las sesiones y ha vuelto a poner 
sobre el tapete que no hay nada más te
rrorífico en el cine que llevar el suspen
se al terreno de lo cotidiano; que el mie
do entre en el hogar. Así, Tom Holland, 
con su última cinta, «Muñeco Diabóli
co» , nos muestra un muñeco de cara an
gelical, de los que se anuncian en tele
visión, transformado en algo diabólico 
y asesino. En «La dama de blanco» otro 
niño, con capacidad para contemplar el 
pasado, coloca su vida al borde del pre-
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cipicio. En «Parents» , «Der fluch» y «Pa
perhouse» los pequeños vuelven a ser el 
eje para crear situaciones insólitas y pe
ligrosas, aprovechando la delirante ima
ginación de la infancia. 

El otro tema argumental ha sido °la mu
jer como desencadenante de situaciones 
de misterio y terror. En la espléndida pe-
1 ícula francesa «La Vouivre» se nos 
muestra un mundo dominado por muje
res. En la deleznable y discursiva pelí
cula española «Garum, fantástica contra
dicción», la mujer es la encarnación del 
diablo. En «Un reportero bajo sospecha» 
la aparición de Lulú provoca pesadillas, 
asesinatos, chantajes ... todo bajo la mi
rada dócil y misteriosa . Además, lama
yoría de las películas iban aderezadas con 
escenas de corte erótico y sugerentes. 

El programa también ha permitido ver 
algunas distantes y sorpresivas cinema
tografías. El cine oriental , con «La prin
cesa de la luna» y «Una historia china 
de fantasmas , han cumplido sobradamen
te . La primera aporta unas bellísimas 

Secuencia de la 
película Child's 
play (Muñeco 
diabólico) del 
norteamericano 
Tom Holland, 
quien consiguió el 
premio a la mejor 
realización. 
Además, Alex 
Vincent, pequeño 
dueño del 
«muñeco 
diabólico» recibió 
una mención 
especial por su 
interpretación. 

imágenes para una historia mediocre y 
la segunda posee un ritmo constante y 
divertido, pretexto para la acumulación 
de efectos especiales. 

La holandesa «La desaparecida», creó 
un buen ambiente de misterio y la pola
ca «King Size», aportó una buena idea 
que no estuvo bien resuelta . Las argen
tinas, mejor olvidarlas. 

En el apartado negativo brilla por me
recimiento Ken Rusell responsable de 
«La cueva del gusano blanco», un film 
vomitivo e insoportable, cerca de la to
madura de pelo e impresentable en un 
fest ival de categoría internacional. 

También es censurable lo descarado de 
la proyección de algunas películas de 
multinacionales que se han servido del 
certamen como plataforma publicitaria 
para su posterior o inmediato lanzamien
to comercial. Así «En busca del valle en
cantado», largometraje convencional de 
dibujos animados que repite la vieja fór
mula del chantaje sentimental. 

Asimismo ha llamado peligrosamen
te la atención la manía de hacer finales 
interminables, que rizan el rizo en cuanto 
a presunta originalidad , muertos que no 
acaban de morir y truculencias de últi
ma hora. Una moda que invade a las pe
lículas de terror. 

El festival, cuya subvención igualó 
este año al de la pasada edición (cinco 
millones de la Comunidad de Madrid . 
Siete del Ayuntamiento y 2,5 del Mi
nisterio de Cultura), lo abrió la nueva 
copia de «Lo que el viento se llevó» y 
se cerró con un tradicional marathon 
nocturno, tras proyectarse en la sesión 
de clausura el film «Cheking out» del 
escritor, actor y director británico Da
vid Leland . 

Las opiniones parece'n haber sido 
unánimes al calificar este décimo ani
versario como el certamen de la me
diocridad, con la salvedad de pelícu
las como la ganadora - con todo 
merecimiento- «La Vouivre» del di
rector Georges Wilson y de los filmes 
incluidos en la sección informativa y 
en las retrospectivas como «The prow
Ier» de Joseph Losey o el largometra
je de Leland . Lo dicho, un año quepo
dría calificarse de transición a la espera 
de tiempos y propósitos mejores para 
el cine fantástico. · 

ARTURO DE LA CRUZ 
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«Nadie se entera de nada» 
El próximo 12 de mayo, el pintor ma

drileño Manuel Praena presentará una 
muestra de sus últimos trabajos en la 
sala de usos múltiples del centro cívico 
Juan de la Cierva. Un total de 30 lien
zos, en su mayoría de grandes dimensio
nes (2 x 3 m.), pintados el verano pa
sado en Almería , componen la exposi
ción de Praena . «Nadie se entera de 
nada» es el título , cuanto menos llama
tivo, que ha escogido Manuel para defi
nir su producción pictórica más recien
te. En opinión de este artista, «existe 
una tendencia general de la gente, de los 
críticos, a encasillar el trabajo de uno, a 

Manuel Praena. 

buscar lo que el pintor ha querido decir 
en su obra ... , y los que pretenden enten
derlo todo, en el fondo no se enteran de 
nada». / 

Recqnp ce que el ejercicio de la pin
tura le si'rve ~ara aislarse de lo cotidia
no , «pinto porque, de ese modo, rompo 
el ritmo habitual, la rutina». Para este 
hombre, la pintura es una debilidad 
«algo cara» pero gratificante , a la que 
le ha dedicado mucho tiempo libre en 
los últimos cinco años. Sin embargo, 
Manuel se queja de lo difícil que resul
ta exponer en una localidad como Ge
tafe . Y tiene sus motivos, puesto que 
desde hace más de año y medio solici
tó exponer en la Sala Pablo Serrano y 
hasta ahora sus intentos han sido total
mente infructuosos: «Hay muchísima 
demanda, lo que ha motivado que me 
encuentre aún en lista de espera». Pero 
si esta sala resulta difícil, no lo son me
nos , según el pintor , los centros cívi
cos, que se encuentran también muy sa
turados, como lo prueba el hecho de 
haber tardado más de dos meses para 
encontrar un «hueco» en la sala Juan 
de la Cierva . 

Aunque no es partidario de definir 
su obra, interrogado sobre ese extre
mo, declara que «mi pintura es un ex
ponente del momento actual que vivi
mos». Praena se considera un admira
dor de la pintura urbana, de la calle . Si 
hubiera que buscar modelos , éstos se 

Caricia lejana. 

encontrarían en los graffitis america
nos . 

Este pintor, de treinta y seis años, re
side desde hace doce en Getafe y traba
ja en la actualidad como profesor de di
seño en la escuela-taller de Parla. La ac
tividad literaria ocupa también un lugar 

. importante en la vida de Manuel Prae-
na. En su haber se encuentran artículos , 
reseñas y una novela corta. Pretende, 
pues, alternar la pintura con la escritura. 
. La exposición de sus últimos trabajos 
permanecerá abierta hasta el próximo 16 
de mayo. La muestra, de carácter itine
rante, ha estado expuesta a primeros de 
mayo en el municipio parleño y se tras
ladará en junio a Pinto. 

MUJER Y FERIA DEL LIBRO EXPOSICION «GETAFE VIVE» 
Como cada año por estas fechas, las casetas y los 

puestos hacen su aparición en la Plaza General Pa
lacios, convertida en sede de la feria del libro ge
tafense. La muestra, que cumple ahora su quinta 
edición, tiene esta vez como protagonista a la mu
jer. La escritora Soledad Puértolas inauguró la fe
ria, que se celebra desde el pasado clfa 5 en nues
tra localidad. Durante estos dias diversas figuras 
de las letras han acudido a esta nueva cita del li
bro, como Rosa Montero o Clara Janés, entre otras. 
Entre las actividades programadas destaca también 
el primer encuentro de poesía «Homenaje a Anto
nio Machado», organizado por el Centro Municipal 
de Cultura. Y este mismo lugar será escenario el 
próximo 12, día en que quedará clausurada esta V 
Feria del Libro, de un debate en tomo a la Mujer y 
Literatura. 

Desde el 9 de mayo quedará abierta al público la 
exposición denominada «Getafe Vive», en la Sala 
Pablo Serrano del Sector 111. La muestra presenta, 
de forma original, momentos de nuestra historia pa
sada y reciente. Cuarenta y dos cuadros componen 
esta exposición, en la que destaca el buen hacer del 
pintor Moisés Rojas y del cronista Manuel de la 
Peña, cuyos textos ilustran la obra presentada. Ade
más, se pueden contemplar utensilios y herramien
tas usadas por nuestros antepasados. «Getafe Vive» 
es una continuación -más elaborada- de la expo
sición celebrada el pasado año con el titulo «Geta
fe, una historia viva». Basta el próximo 27 de mayo, 
los getafenses podrán admirar parte de nuestro ba
gaje descrito en pinceladas. Esta muestra se inau
gurará oficialmente el clfa 12 y se incluye dentro 
del programa de fiestas patronales. 

El Progi:eso de Getafe N. 0 14/ 27 



Para impulsar el deporte en Getaf e: 

etcial de Pese 
CP~ c1qO..s-

Antonio y Ricardo 
SOCIEDAD ANONIMA 

CARRETERA DE ANDALUCIA, KM. 13,200 
Polígono Industrial de los Angeles 

TELEF.: 681 20 51 - 681 24 11 
GETAFE (Madrid) 

u iilliti~il ~1 

f i rro~i ii b11li1 

~ uílJ iíl1miiíl rrn1i!l1 
ETENTA 

Departamento de Publicidad 
Teléfono 682 64 54 

C/. Madrid, 7 
Teléf.: 681 88 46 

C/. Pizarra, 6 
Teléfono 682 73 39 

. GETAFE 

Mecanización de empresas 
Informática y máquinas de oficina 

Reparación y venta 
Consumibles y software 

28901 GETAFE 
(Madrid) 



DEPORTES 

La inexperiencia de los novatos provocó la angustia 

C.P. Antonio y Ricardo logró la permanencia 
El pasado 30 de abril forma parte de uno 

'de los días más felices dentro de la corta 
historia del Comercial de Pescados Geta
fe . Ese domingo, el conjunto getafense se 
aseguraba la permanencia en la máxima di
visión del balonmano femenino. El objeti
vo de principio de temporada se había con
seguido. Atrás quedaron veinte jornadas 
de la División de Honor, la angustia y el 
sufrimiento. Costó sudores, pero la recom
pensa siempre llega para el equipo que tra
baja y no desfallece en el esfuerzo. 

En principio, pudiera pensarse que tres 
victorias en veinte partidos es un pobre ba
gaje para toda una temporada en División 
de Honor. En verdad, los números decla
ran que el Comercial de Pescados ha sido 
un equipo mediocre, quien ha conseguido 
salvarse a última hora, viéndose favoreci 
do por el abandono del Tirma Gran Cana
ria, que restaba un equipo para el descen
so. El Comercial de Pescados era conscien
te al inicio de la temporada de las dificul
tades que tendría que sortear. Pedro Mo
reno, técnico, asegura que la permanencia 
«ha estado más dificil de lo que pensába
mos antes de iniciarse la campaña. Partía
mos de la base de que era más difícil con
seguir el ascenso a División de Honor que 
mantenerse,.. 

Luego, la realidad ha sido bien distinta 
para el Comercial de Pescados Getafe. En 
calidad técnica el cuadro de Pedro Moreno 
no tiene nada que envidiar a diversos equi
pos de la División de Honor que se mantie
nen dignamente (Zaragoza, Hernani, Cata
luña), pero la experiencia sigue siendo un 
valor importante y que adquiere gran tras
cendencia en una competición donde mu
chos partidos se deciden por una pequeña 
diferencia de goles, donde el conjunto que 
serene sus nervios y sepa imprimir un fuer
te carácter será quien al final consiga esa di
ferencia mínima en el marcador. 

La juventud y la consiguiente inexpe
riencia ha sido el pecado cometido por el 
Comercial de Pescados Getafe en su debut 
en la División de Honor. Prueba de ello es 
que el descenso se lo han jugado directa
mente este año los dos equipos «novatos,., 
los dos conjuntos que ascendieron la pasa
da campaña. CCS Gracia y Comercial de 
Pescados Getafe han pagado bien cara la 
novatada, y más el cuadro catalán, que se 
ha convertido a la postre en el equipo per
dedor, resumiéndose su estadística en un 
único encuentro ganado, precisamente 
ante el Comercial de Pescados (22-18) en 
Sabadell. Ambos conjuntos han jugado 

. toda la temporada mirándose de reojo . Es
taban a la espera de que los errores del 
contrario continuasen. Sabían que uno de 
los dos bajaría de categoría. 

El Comercial de Pescados consiguió 
vencer al CCS Gracia en Getafe por una 
diferencia de tres goles. Allí perdió de cua
tro. Traducción, en caso de empate final 
entre ambos sería el Comercial de Pesca
dos el conjunto que abandonaría la Divi
sión de Honor. 

Pedro Moreno era consciente de que la 
liga que debería disputar su equipo era 
otra . Tendría que luchar a muerte con los 
equipos de abajo, sobre todo con Catalu
ña Casteldefell y el mencionado CCS Gra
cia. A ambos equipos les ganó el Comer
cial de Pescados Getafe en casa. «Tenía
mos bien claro que nuestra liga no estaba 
en la cabeza. Para nosotros enfrentarnos a 
lber, Leganés y Dulciora de Valladolid sig
nificaba más una fase de aprendizaje, de 
adquisición de la experiencia necesaria». Y 
en verdad que el Comercial de Pescados 
Getafe fue aprendiendo poco a poco, par
tido a partido, los axiomas que rigen la Di
visión de Honor femenina . Habría que 
abandonar preciosismos para dar paso a la 
practicidad. La defensa en balonmano es 
la base principal para la obtención de bue
nos resultados. «El Comercial de Pescados, 
dice Pedro Moreno, tenía asumido su pa
pel de equipo peleón que debe luchar los se
senta minutos de partido; teníamos que es
tar en tensión todo el encuentro y conseguir 
serenar nuestros nervios.» 

El Comercial de Pescados lo consiguió . 
Mejoró la defensa. Los nervios, siempre 
malos consejeros, se perdieron o, por lo 

menos, se disimulaban . Prueba de ello fue
ron las reducciones en las diferencias fina
les en el marcador, aunque se seguían per
diendo los partidos. Todo ello influyó para 
el partido decisivo ante el Molins de Rei 
(26-23). 

«En las últimas jornadas los tanteos eran 
cortos, veía que estábamos acariciendo la 
victoria que nos sirviese como salvación. 
Tenía mucha confianza en las chicas, y más 
en ese encuentro victorioso ante Molins de 
Rei, pues es un equipo que ya se nos dio 
bien en su casa en la primera vuelta. En di
cho encuentro salimos a la cancha conscien
tes de lo que nos )ugábamos y una vez más 
se ha demostrado que el Comercial de Pes
cados es un conjunto competitivo, que en 
los momentos decisivos y cruciales se crece 
y da todo lo que tiene dentro», declara Pe
dro Moreno. 

El tecnico del Comercial Pescados Ge
tafe ha dado en la diana con dicha apre
ciación. El conjunto se ha salvado por su 
gran nivel competitivo. Ahora, tras el tor
neo de las fiestas de Getafe, comienza la 
preparación de la próxima temporada, a la 
que se espera con ansiedad para demostrar 
que una vez adquirida la experiencia nece
saria para jugar en División de Honor, el 
conjunto se puede consolidar en la catego
ría, e incluso, se pudiera aspirar a cotas 
más altas. El objetivo del próximo año 
será el acceso a la Copa de la Reina. 

RAUL GAMONAL 
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DEPORTES -· ------

El equipo tendrá que iniciar su reconversión 

Chencho cumple su ciclo en el Tintoretto 
Se confirmó lo que se esperaba: Tintoretto queda fuera de la lucha por el título. 

Considerando que se construyó un equipo con el único objetivo de ser campeón, el 
Tintoretto ha fracasado. Muchos factores han influido, pero principalmente las 
extranjeras, que llegaron tarde y en nulas condiciones para apoyar al club. Las 

consecuencias se han desencadenado, quedando claro que Alfonso García, 
entrenador, pagará la factura del fracaso. Para su sustitución se pretende a Rafael 

Peiró, Tomás González y Goñi, por este mismo orden de preferencia. La 
reconversión también apunta al fichaje de buenas extranjeras ya. La brasileña 

Paula da Silva Gon~alves es el próximo objetivo. 

Alfonso García, Chencho, no con
sidera que haya fracasado . Apela a 
una serie de circunstancias que se han 
producido en el club más noticioso del 
baloncesto femenino. «Mi etapa en 
Tintoretto no debe nunca resumirse a 
esta temporada. Este año hemos reali
zado grandes fichajes nacionales, pero 
creo que hay que analizar la campaña 
de la siguiente manera: Teté Ruiz Paz 
fue la primera incorporación nacional. 
Con ella el equipo tan sólo perdió un 
partido. Se lesionó gravemente en el 
séptimo encuentro, cuando éramos lí
deres .•. », puntualiza Chencho. Ade
más, el Tintoretto tampoco pudo con
tar con extranjeras desde el principio, 
por lo que el club fichó a dos grandes 
jugadoras nacionales, Nieves Lobón y 
Piluca Alonso. Hay que advertir que 
son figuras en ciernes, sin consagrarse 
aún, porque, de hecho, con su ante
rior club, Celta de Vigo, lo más alto 
que llegaron fue a jugar los play-off de 
descenso . «De t_odas formas, señala 
Chencho, contamos con Nieves y Pilo-
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ca a partir de la cuarta jornada. Lue
go, trajimos en la penúltima jornada 
de la primera vuelta a Cassandra 
Crumpton, lesionada además, para 
terminar de cerrar la plantilla en la 
cuarta jornada de la segunda vuelta 

,,Los trapos sucios 
deberíamos lavarlos en 

nuestra propia casa ... Me 
parece lamentable, 

porque muchas noticias 
polémicas han salido del 

propio vestuario» 

con la incorporación de la checa Jana 
.Chiebouwcykova, a la que di el visto 
bueno porque quedaba poco tiempo y 
pensaba que era una buena jugadora. 
Pero luego observé que nos engañaron, 
sí hemos tenido una gran plantilla na
cional, en cuanto a nombres. Pero hay 

e.o. D.0.S. SOC. COOP LTDA. 
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que analizar cómo la hemos tenido.» 
Desde el primer día, el equipo no 

tuvo extranjeras, cuando, precisamen
te, la liga la han marcado las extran
jeras. A ello hay que añadir las lesio
nes de Rocío Jiménez y otras jugado
ras. «Sí, una gran plantilla nacional, 
pero nunca junta ni a su debido tiem
po. Así que, no creo que haya fracasa
do. Es más: pienso que el quinto pues
to es una buena clasificación, dadas las 
circunstanacias. » 

Han podido hacerle la cama a Chen
cho para provocar su cese, porque ni 
el vestuario ni el club se han manteni
do unidos durante la temporada. En 
este sentido, el técnico confesó a EL 
PROGRESO DE GET AFE que «a ni
vel de entrenadores siempre he tenido 
muchos problemas, porque cada uno 
quería impartir sus ideas. A nivel de 
jugadoras no sé si ha habido ganas de 
echar al entrenador o no, pero sí han 
existido presiones por parte de jugado
ras. Tengo la conciencia muy tranqui
la. En cada momento he alineado a las 



«Hemos tenido waa gran 
plantilla nacional, pero 

nwaca jwata ni a su 
debido tiempo. El quinto 

puesto es waa buena 
clasificación, dadas las 

circunstancias» 

jugadoras que creía más conveniente 
para el equipo, se llamara como se 
llamara». 

- Pero, de hecho, ha habido jugado
ras descontentas que han protestado al 
considerar que Alfonso García no les 
daba los minutos necesarios. 

- Eso ha ocurrido con una jugado
ra joven como Nieves Lobón. Ella creía 
que jugaba pocos minutos y planteó al 
club su intención de marcharse a mi
tad de temporada. Al final, permane
ció en Tintoretto tras hablar con el pre
sidente y pasársele la rabieta de chiqui
lla. Seguí contando con ella habitual
mente, como con el resto de compañe
ras. Es más: en esa época fue titular 
no por las amenazas, sino porque su
peró una serie de defectos. Si hay al
guna jugadora más descontenta, creo 
que todas han tenido oportunidades 
para demostrar a lo largo de la tempo
rada que el entrenador se equivocaba. 

- Tintoretto es el equipo de balon
cesto que más noticias da a la prensa 
y casi siempre con aires de polémica. 
Ese no es precisamente un aspecto po
sitivo para un equipo que aspira a 
campeón. 

- No, no lo es. Me parece lamenta
ble, y más porque muchas de esas no
ticias han salido desde el propio ves
tuario. Los trapos sucios deberíamos 
lavarlos en nuestra propia casa, en el 
Tintoretto. He visto jugadoras consa-

DEPORTES 
gradas para las que por encima de todo 
está el club, pero luego hay otras que 
les importa mucho más llegar ellas, y 
no se dan cuenta que para que lleguen 
lo más importante es que lo haga pri
mero el club. Al final, todo se ve refle
jado en la cancha. 

- Alfonso García ha anunciado ya 
que la próxima temporada no será el 
entrenador del Tintoretto. 

- El día después del partido ante Je
suitinas hablé con las jugadoras y, en 
vista de que estaban bastante nervio
sas por las renovaciones, les dije que 
lo más probable es que no siguiera en 
el club la próxima temporada, creía 
que se cerraba un ciclo en el Tintoret
to. En verdad, no me importaría seguir 
un año más, pero con una serie de con
diciones: fichajes nacionales y sobre 
todo dos buenas extranjeras desde el 
principio. Pero, evidentemente, ahora 
mismo con un quinto puesto, lo que 
para el club es un fracaso, dependo de 
la decisión de la directiva. Si ella de
termina que me marche, no pondré 
ningún problema. 

El club ya tomó una decisión. Al
fonso García cumplió su ciclo en Tin
toretto. Mientras, el club tiene una lis
ta de tres entrenadores para sustituir
le . Rafael Peiró , ex técnico de Caja
madrid, es el favorito ante la imposi
bilidad de traer a María Planas. Como 
recambios, Tomás González y Goñi . 
Tintoretto, por tanto , ha iniciado la 
reconversión con vistas a la próxima 
campaña. Por de pronto, algo se ha 
aprendido: las extranjeras deben estar 
cuanto antes en el club. Jaieño nego
cia el fichaje de Paula da Silva Gorn;al
ves, una de las mejores jugadoras bra
sileñas, una base-escolta con una cali
dad técnica excepcional. La versión 
Petrovic en chicas. Ya veremos, dijo 
un ciego ... 

RAUL GAMONAL 

Chencho afuma que ha sufrido 
muchas presiones por parte de 
algunas jugadoras del equipo. 
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DEPORTES 
De Miguel «consiguió» un déficit de 10.000 pesetas 

La «chistera» del presidente 
Antonio de Miguel, a la sazón per

petuo presidente del Getafe C. F., 
anunció en asamblea de socios ex
traordinaria que el equipo presenta 
una buena «salud económica», a la par 
que invitó a los socios a que se levan
tasen de la asamblea para hacer ver las 
intenciones de futuros presidentes. 
Evidentemente, nadie se levantó, por 
lo que tácitamente, Antonio de Mi
guel puede presumir que goza de la 
benevolencia de la masa social. No di
mitió en el mes de abril, como dijo 
hace meses, a petición de su propia 
junta directiva. 

Según la lectura de cuentas del club, 
al término de la temporada el Getafe 
C. F. presentará un déficit de diez mil 
pesetas. Curiosamente, el balance 
presentado tuvo un sello «sui generis», 
desviando siempre las cifras hacia la 
parcela que más convenía. ¿Por qué 
se registra como ingreso de esta cam
paña una taquilla de 250.000 pesetas 
en un encuentro amistoso con el At . 
de Madrid, que se jugará a principios 
de la próxima temporada? Y las sub
venciones de la Federación, ¿cuándo 
se reciben? ¿Esta temporada o la que 
viene? 

De todas maneras, el secreto de la 
salud económica del Getafe se en
cuentra, precisamente, en la proyec
ción de sus propios jugadores. Alfre-

do supuso una inyección de dos millo
nes de pesetas, amén del ahorro del 
resto de pagos de ficha del jugador, 
que era la segunda más alta entre la 
plantilla. El fichaje reciente de Ange
lín por el Salamanca reportará otros 
dos millones de pesetas. La marcha de 
Eduardo Caturla le ha supuesto al 
club un importante ahorro, no sólo 
por las 300.000 pesetas que se perci
bieron en dinero metálico, sino por
que evitó que el Getafe pagase las úl
timas 900.000 pesetas que restaban a 
Caturla por cobrar de su ficha anual, 
además de 750.000 pesetas como cláu
sula si el equipo quedaba entre los seis 
primeros. Sumen, y no resten, porque 
Félix Carlón le cuesta al Getafe 
300.000 pesetas. Total, Alfredo, An
gelín y Caturla le han supuesto un be
neficio al club de unos seis millones de 
pesetas. ¿Si no hubiesen existido estos 
fichajes, el Getafe presentaría un dé
ficit de diez mil pesetas? 

ANGELIN, AL SALAMANCA 
Angelín firmó por el Salamanca el pasa

do día 24 de abril un contrato que le liga 
a la entidad charra por dos temporadas y 
el resto de la actual. Las negociaciones se 
llevaron rápidamente por la necesidad del 
Salamanca de hacerse con los servicios de 

un lateral izquierdo, habida cuenta que el 
titular salmantino no podría jugar el resto 
de la temporada por una grave lesión. 
Eduardo Caturla penso en su discípulo del 
Getafe para cubrir el puesto de Eche
varría. 

Con este fichaje, el Getafe parece con
vertirse en el filial del Salamanca. Loren y 
Angelín como jugadores y Eduardo Catur
la como técnico. Pero atención, porque 
pudiese aumentar la lista con la incorpo
ración de Rodolfo, aunque dicho compro
miso se llevaría a efecto con vistas a la 
próxima temporada. 

EL LEGANES, EN LAS 
MARGARITAS 

El C.D. Leganés jugará sus tres últimos 
encuentros de liga en Las Margaritas tras 
el acuerdo al que han llegado ambas direc
tivas. El Leganés jugará en el exilio en Ge
tafe por las obras de implantación de cés
ped en su campo. 

Por tanto, los aficionados de Getafe ten
drán oportunidad de presenciar los en
cuentros del Leganés ante el Plasencia (14 
de mayo) , ante el Linares (28 de mayo) y 
Pegaso (18 de junio). 

Para poder ver esos encuentros, los so
cios del Getafe tendrán opción a adquirir 
una localidad por el precio especial de 400 
pesetas. 

RAUL GAMONAL 

CUENTAS DEL GETAFE C.F. PRESENTADAS EN LA ASAMBLEA 

Ingresos pendientes 

Cuentas corrientes .... . ........... .... ... .. ...... . 
Letra pública campo ............. . ...... ... ..... . 
Beneficio tómbola .............. .. ..... .. ........ . 
Taquilla resto temporada .......... ... ......... . 
Bingo .... . .............................. .. .. ........ . 
Empresas Getafe . .. ... ... ...... . ..... .. ....... .. . 
Subvención Federación ........................ . 
Partido At. Madrid ............................. . 

Ptas. 
600.000 
500.000 
500.000 

1.500.000 
1.040.000 
2.000.000 
1.600.000 

250.000 

TOTAL .................................... 7.990.000 
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Gastos pendientes 

Nóminas de tres meses a: 
Los jugadores ...... .. ................. ........ .. .. . 
Primas a los jugadores ......................... . 
Autobús ............................................ . 
Arbitrajes ...... .. .......... ... ....... . ............. . 
Cláusulas jugadores ........ ... .................. . 
Viajes a Canarias .. .. ............. . ...... ...... . . . 
Varios .... ... ... . .. .......... .. . ... .... ... .. .. ...... . . 

Ptas. 

4.500.000 
1.000.000 

100.000 
360.000 
500.000 

1.200.000 
340.000 

TOTAL . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . 8.000.000 



DEPORTES _____ _ 

~IN ACRITUDm 

Asamblea «made in Getaf e» 
D 

ECIA el presidente del Getafe, al finalizar la asamblea ce
lebrada el pasado día 21, que ése era el día «más feliz» 
de su vida (??). Suponemos que tal conclusión se debía 

al «soso y aburrido» desarrollo de dicha asamblea, en la que la 
junta directiva, en todo un alarde de equilibrio y sin ningún son
rojo, presentó un balance económico a 30 de marzo que, según 
sus previsiones, desembocará a final de temporada en un déficit 
de 10.000 pesetas. 

No me queda más remedio que pensar, después de observar y 
analizar los datos presentados, que el presidente no le pide de
masiado a la vida y que su nivel de propia exigencia es mínimo. 
Allá él. 

Lo que no puede conseguir el presidente, aunque lo pretenda 
con tenaz insistencia, es que los que escuchamos sus planteamien
tos y disquisiciones perdamos todo juicio crítico y nos quedemos 
en el «limbo», con «la baba colgando y alucinados» por su capa
cidad de convicción. 

No voy a tratar de desmenuzar las cifras presentadas , pero sí 
de extraer las conclusiones oportunas, a tenor de· los datos pre
sentados en la última asamblea en relación a la celebrada el pa
sado 10 de julio y que sirve de referencia inmejorable. 

S E dijo en aquel momento que la salud económica del Ge
tafe era buena y que los que hablaban de un déficit im
portante, que podría girar sobre los ocho millones, tan 

sólo pretendían «desestabilizar» al club. Han pasado los meses 
y ahora se ha dicho que la salud económica sigue siendo buena, 
gracias sobre todo a los ingresos que han supuesto los traspasos 
de Alfredo, Caturla y, más recientemente, Angelín . Gracias 
también a las cantidades que el Getafe debe recibir de la Fede
ración Madrileña y gracias, por último, a las aportaciones que 
distintas industrias realizarán hasta final de la temporada. Lo cu
rioso es que todos estos conceptos suman alrededor de diez mi
llones de ingresos, dejando claro que parte de estas cantidades 
se refieren a dinero que el Getafe no ha tenido que seguir pa
gando, especialmente en lo referido al contrato de jugadores y 
técnico. 

La pregunta salta a la vista. Teniendo en cuenta, y es obvio, 

RESTAURANTE 

que ninguno de estos ingresos estaba presente en el presupuesto 
de la actual temporada, ¿cómo es posible que estas cifras no se 
correspondan con el superávit del club en estos momentos? Re
sulta evidente que si el Getafe no tenía problemas económicos fi 
nalizada la pasada campaña y que en el presupuesto de este ejer
cicio no se habían contado ingresos de traspasos de jugadores ni 
aportaciones de industrias, el superávit del Getafe sería ahora mis
mo de varios millones de pesetas . Dicho de otra forma, han sido 
los traspasos realizados a lo largo de la temporada los que han sal
vado una «pésima gestión económica», que ya viene «tocada» des
de hace algún tiempo. 

E ST ARÁN conmigo en que el pasado día 21 se presentaron 
las «cuentas de la lechera» y que se ha dado una muestra 
más de «oscurantismo» y poca claridad. Si en esta oca

sión se ha dicho la verdad, en anteriores se ha ocultado. Y ocul
tar la verdad es la peor de las mentiras. 

U 
NA duda me asalta. ¿No estaría tan contento el presiden
te por el escaso interés que los números siguen desper
tando entre los aficionados? Lamentablemente, da la im

presión que la única preocupación estriba en saber qué tipo de fi
chajes se van a realizar, qué medidas se van a tomar con los ma
los arbitrajes y por qué las entradas no bajan de precio. Todo 
esto, sin dejar de ser importante, son cuestiones que quedaban 
muy lejos del motivo de la convocatoria . Claro que si algunas pre
guntas se hubieran interesado por el «préstamo» de un millón de 
pesetas que con dinero del club se le hizo en su día al tesorero, 
el «arrinconamiento» sufrido por el secretario técnico en el ficha
je del nuevo entrenador, la «pésima imagen» que actualmente tie
ne el Getafe, la «incapacidad» del presidente para incrementar el 
número de socios del club y la forma en la que se le «agradecie
ron» al jugador José Luis los servicios prestados tras romperse la 
pierna defendiendo la camiseta del club, quizá entonces la sonri
sa del presidente no hubiera sido tan amplia, ni el día hubiera re
sultado tan feliz. 

ALFREDO DURO 

ETENTA 

PARQUE DE AHUMADA 
VALDEMORO 

C/. Pizarro, 6 
Teléfono 682 73 39 
GETAFE 

Mecanización de empresas 
Informática y máquinas de oficina 

Reparación y venta 
Consumibles y software 
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TU TRANQUILIDAD 
~LO MERECE~ 

CONSTRUCCIONES TECNICAS 
HERBA, S. A. 

INFORMACION: 

Diario de 16 a 20 h. Sábados de 1 O a 13 
Teléfonos 682 24 36 - 682 60 73 - 682 25 13 



La obesidad es el motivo más frecuente de 
consulta en los servicios de endocrinología, 
metabolismo y nutrición, y cada vez existen 
más obesos en nuestros países. Constituye un 
problema sanitario grave ya que empeora el 
pronóstico de muchas enfermedades a las 
cuales se asocia. 

La obesidad es simplemente el resultado 
de almacenar un exceso de calorías en el or
ganismo en forma de grasa. Un peso corpo
ral superior en 20 por 100 al que se propor
ciona en las tablas estándar de altura/peso se 
considera obesidad; con excepción de las per
sonas muy musculosas . Se debe hacer notar 
que esta definición no permite distinguir en
tre obesidad ( exceso en la acumulación de 
grasa) y sobrepeso (resultado de la retención 
de líquidos y otros factores). En la mayoría 
de los casos, esta distinción no tiene impor
tancia, aunque una gran proporción del peso 
excesivo puede ser debido a la retención de 
sodio y agua . La mayoóa de las dietas bajas 
en caloóas, además de reducir la grasa, afec
tan la eliminación de sal y agua. Si el proble
ma fuera principalmente de edema (más que 
obesidad) , se deberá tomar en cuenta la di
ferencia entre el peso corporal determinado 
por la mañana y por la noche . Si esta dife
rencia varía en más de un kilo o 1,5 kilos, 
tendremos que pensar que se trata de reten
ción de líquidos y no dietéticas. 

FACTORES DETERMINANTES 
DE LA OBESIDAD 

* Sociales: Pueden ser los determinantes más 
importantes de la obesidad. La obesidad es 
seis veces más frecuente en mujeres de cla
ses bajas que en las de niveles altos . La clase 
social de los padres está ligada casi tan ínti
mamente a la obesidad como a la clase so
cial de la persona. 

La obesidad 
Aunque la obesidad puede influir en la cla

se social del individuo, no tiene por qué ha
ber influido en la de sus padres; aunque la 
clase social a la que pertenece toda persona 
es un determinante muy importante de obe
sidad. Esta conclusión se refuerza con el he
cho de que la obesidad es mucho más común 
en niños de clase baja que en los de clase 
alta. 
* Endocrinos y orgánicos: Se han estudiado 
diferentes anomalías metabólicas en relación 
con la obesidad, pero suelen ser consecuen
cias más que causas. Ejemplo: el obeso que 
se vuelve diabético por sobrecargar su pán
creas. Pero la diabetes no es causa de obe
sidad. 
* Psicológicos y de edad: Mucha gente obesa 
cuenta que cuando sufren «stress» o conflic
tos emocionales comen más . 

Bulimia: Es la ingesta repentina ( es decir , 
comer sin necesidad), compulsiva, de gran 
cantidad de alimentos en breve tiempo. Por 
lo general viene seguida de agitación, auto
condenación y, con frecuencia, de vómito 
provocado. 

También existe otro trastorno llamado 
«síndrome de alimentación nocturna», que 
consiste en anorexia (falta de apetito) matu
tina, gran ingesta de alimentos por la tarde 
e insomnio. 

Hay que señalar que los intentos por redu
cir el peso de estas personas suelen fracasar 
y pueden causar un sufrimiento innecesario 
al paciente . 

La frecuencia de la obesidad es más del do
ble al llegar a edades comprendidas entre 
veinte y cincuenta años (los animales tam
bién engordan con el paso de los años). 

ACTIVIDAD FISICA 
Está claro que las necesidades calóricas 

son más bajas en personas que llevan una 
vida sedentaria pero , paradójicamente, se da 

TRATAMIENTO BASICO 
a) Dieta y modificación de la conducta. El tra tamiento de e lecció n para la 

obesidad es una dieta que abastezca e l organismo con menos calorías de las que 
son utilizadas diaria mente. 

Hacer que e l suj e to lleve una lis ta de los a limentos consumidos durante e l día: 
no sólo resulta educativo si no también es un paso en la modificación de la con
ducta , ya que puede motivar al obeso para comer menos. 

El masticar despacio, e l no comer nunca en la cocina, son cam bios de con
ducta que reducen la motivación emocional. 

b) Ejercicio: es beneficioso a nivel emocional y verdaderamente úti l en la 
conservació n del tono muscular, y en la circulación de todo e l sistema cardiovas
cular. Pero, por desgracia, en comparació n con la ingestión diari a de calorías, tie
ne poco efecto. Por ejemplo: corre r diariamente de diez a quince minutos co n
sume sólo de 200 a 300 calorías. Así, aunque el ejercicio debe estar incluido en 
las normas de vida del obeso, no tiene mucho efecto sobre el consumo de calorías. 

Dr. PATRICIO BROCHET 

DIETA INTENSIVA 
AHORRADORA DE PROTEINAS 

Tres comidas al día. Cada comida 
consiste en 60 a 90 gramos de carne 
o pescado y una ensalada de tamaño 
mediano. La carne puede ser de res, 
cordero, ternera, pollo o pechuga de 
pavo sin grasa. El pescado puede ser 
cualquier pescado blanco, como len• 
guado, bacalao o atún envasado en 
agua. La ensalada puede incluir le
chuga, pepino, apio, zanahorias cru
das, perejil y espinacas crudas. Está 
permitido aderezar con vinagre y es• 
pecias, pero no con aceite. 

El paciente deberá beber cuanto 
menos ocho vasos de bebidas sin ca
lorías, como agua, té, café o refres
cos sin calorías. Lo hará diariamente 
con y entre cada comida. 

la circunstancia de que éstas suelen ser las 
que más comen. 

La disminución de la actividad física en so
ciedades opulentas o con un fuerte nivel de 
desarrollo industrial suelen ser un factor im
portante en el origen de la obesidad. Por 
ejemplo: la frecuencia de la obesidad en Es
tados Unidos es más del doble desde comien
zos de siglo, pese a la reducción de un 10 por 
100 en la ingestión diaria de caloóas. 

COMPLICACIONES DE LA 
OBESIDAD 

Las más frecuentes son las complicaciones 
cardiovasculares. La mortalidad por enfer
medades por accidentes y por cirugía es más 
frecuente en obesos. 

Informes recientes sugieren que, quizá, se 
haya exagerado los peligros de una obesidad 
ligera. Pero un aumento mayor det 35 por 
100 del peso normal puede suponer. un peli
gro, con mayor razón si el obeso es diabéti
co o hipertenso. 

En cuanto al pronóstico de la obesidad, es 
malo (peor en los niños obesos) porque pro
gresa el resto de la vida. 

Las posibilidades en contra de que un niño 
obeso sea un adulto de peso normal son más 
o menos de cuatro a uno . Y si no ha reduci
do peso antes de la pubertad, la probabili
dad será de 28 a l. 

Finalmente, hay que tener siempre en cuen
ta que la obesidad es un trastorno crónico re
sistente al tratamiento y propenso a las recaí
das. La mayoóa de los pacientes tratados en 
ambulatorios y que pierden peso lo acaban re
cuperando en el 90 por 100 de los casos. 
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111 y para 
perderlo. 
Getafe 3 
el centro comercial 
donde vas a encontrar 
de todo, desde un 
gran Hi permercado 
"Alcampo" hasta más , 
de 40 tiendas especializadas. . 
Un centro donde la 
compra es una diversión, 
con cafeterías, restaurantes, 
gimnasio y hasta piscina. 
En Getafe 3 no perderás 
el tiempo. 
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Ps1cos 

Reflexiones sobre el castigo 
Desde luego, gran ejemplo de co

herencia el del padre de Karl. 
Pero ... , ¿realmente sirvió para algo? 
¿Consiguió el fin educativo que per
seguía? Es posible, pero ... , ¿a qué 
precio? 

Resulta difícil hablar del castigo 
sin caer en el tópico de creer que cas
tigando estamos enseñando al niño a 
comportarse justo en la .forma con
traria a como lo ha hecho. Pero, ¿sa
bemos claramente si conoce lo que 
esperamos de él?, ¿es ca-
paz de realizarlo ... ? Hay 
una cosa clara: si se apren-

conducta no querida y sólo momen
táneamente. De todas formas, si al
guien insiste, en muy pocas ocasio
nes puede modificarse la conducta a 
través del castigo. Es tan complica
do que sólo sería eficaz bajo unas de
terminadas condiciones, que son di
fíciles de mantener: 

• Hay que asegurarse de que el 
castigo produce un desagrado en el 
niño, no basta con que lo creamos. 
Puede convertirse en un arma de 

EL SISTEMA 

• El castigo debe ser inmediato a 
la acción . Es muy típico retardar el 
castigo que queremos imponer o de
rivarlo a otra persona ( «verás cuan
do venga tu padre») . En este caso, 
además de conseguir centralizar el 
odio del-niño en una figura concre
ta, se pueden estar castigando con
ductas que ocurren en ese momento 
(ejemplo, hacer deberes) y que no 
nos interesaría castigar. 

• Debe ser corto y potente. Te
niendo en cuenta el efec
to catártico y tranquiliza
dor (se acaba la conducta 

de al ser castigado - y es 
algo a tener muy en cuen
ta- , podemos castigar 
verbal o físicamente para 
conseguir lo que quere
mos. Pero, posiblemente, 
sin que nos demos cuenta, 
estemos sirviendo como 
modelo. Y cuando el niño 
quiera conseguir algo de 
su hermano, de un compa
ñero de colegio o de un 
amigo, con mucha proba
bilidad usará el recurso 
que desgraciadamente 
mejor conoce: el castigo. 
Es decir, castigando ense
ñamos á castigar. Este es 
uno de los efectos que 
conlleva utilizar el castigo 
como sistema para cam
biar una conducta y que, 
por tanto, no es recomen-

«Era el cumpleaños del padre de Karl. Por una vez 
le dieron permiso para quedarse con la gente grande 
después de la cena. El permaneció sentado en un rin
cón, calladito, mirando a los amigos y parientes que 
bebían y charlaban. Al levantarse, Karl chocó con 
una mesa y tiró al suelo una copa de vino blanco. 

indeseable) que el casti
gar tiene para el adulto, 
lo segundo no es difícil de 
conseguir, pero lo prime
ro es otra cosa. 

• El castigo sólo es efi
caz en presencia del casti
gador , de manera que 
cuando éste no está pre
sen te, la conducta que 
motivó el castigo suele 
reaparecer y lo hace con 
más fuerza, por lo que, sin 
quererlo, esta conducta se 
está consolidando. 

dable en absoluto utilizar-
lo. Por si esto fuera poco, 

-No es nada --dijo el padre. 
La madre barrió los vidrios y limpió el piso con un 

trapo. El padre acompañó a Karl a su dormitorio y le 
dijo: 

-A las once, cuando se hayan ido los invitados, te 
pegaré. 

Durante más de dos horas, desde la cama, Karl es
tuvo pendiente de las voces y del paso de los minu
tos. A las once en punto de la noche llegó el padre, 
se sacó el citurón y le azotó. 

-Lo hago por tu bien, para que aprendas --dijo el 
padre, como siempre decía, mientras Karl lloraba, 
desnudo, con la cabeza enterrada en la almohada.» 

EDUARDO GALEANO 
«Dias y noches de amor y de guerra» 

Podría seguir abundan
do sobre los efectos nega-

. tivos que produce el casti
go y sobre las condiciones 
necesarias para que resul
te eficaz. Si, aun así, des
pués de pensar sobre todo 
lo anterior seguimos usan
do el recurso que sin duda 
más se utiliza para cam-

el castigo suele ir acompa-
ñado de efectos secundarios (para el 
niño y para el adulto) que no son de
seables: sentimientos de culpa, re
beldía, ansiedad; que incluso moti
van la incapacidad para realizar lo 
que se le pide. 

doble filo, pues mientras damos un 
cachete , estamos prestándole aten
ción o, ál menos, así lo analiza él. 
Y ya sabemos que la atención es un 
refuerzo muy potente que ayuda a 
aumentar la frecuencia de la con
ducta. 

biar una conducta, tal vez 
sea porque no tenemos conocimien
to de otras posibilidades más efica
ces y menos perjudiciales. 

Otro efecto negativo que tiene el 
castigo es que se produce una aco
modación y, para conseguir el mis
mo resultado, cada vez tenemos que 
castigar con más frecuencia e inten
sidad (más veces y más fuerte). El 
castigo sólo sirve para que el niño 
deje inmediatamente de realizar la 

• Hay que castigar siempre que se 
da la conducta negativa, puesto que, 
en caso contrario, el niño aprendería 
en qué condiciones y situaciones 
puede tener ese comportamiento 
que queremos eliminar, sin ser cas
tigado. 

Por su extensión y por su especifi
cidad vamos a tratarlas aparte del 
castigo, como alternativas a éste. 
Entre tanto, no nos vendría mal re
flexionar sobre todo esto y sobre las 
dos horas que sufrió Karl hasta reci
bir la paliza; tal vez lo que menos 
daño le causó. 

JOSE DE LA CORTE 
Psicólogo y Logopeda 
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EsPECIAL 

Las fiestas patronales sólo costarán 30 millones 

A divertirse, que son dos días ... 
• GETAFE 

Salgamos pues a la calle con la di
versión como única meta. Habrá que 
elegir bien porque la oferta es am
plia y es físicamente imposible abar
carla entera . Más tarde daremos in
formación a los «despistadillos», 
pero ahora permitidnos un breve co
mentario genérico. 

Estamos en Las Margaritas, en 
pleno recinto ferial, instalado en el 
mismo sitio que años anteriores. Es 
indudable que el lugar se ha trans
formado en «el país de las maravi
llas» para los más pequeños. Sus 
ojos se abren deslumbrados ante el 
círculo del tío-vivo, los caballitos y 
el puesto donde lentamente va sur
giendo ( como por arte de magia) el 
algodón dulce. Tiran sin piedad de 
las mangas de los sufridos papás y 
mamás con una única frase ... «anda, 
:·<ibeme». Y ellos les suben y espe
.an pacientemente, viéndoles girar, 
a que la música pare y el chaval baje 
siempre con la misma cantinela . .. 
«anda, súbeme». Llega un punto en 
que la garganta se seca con el pol
vo, entonces son los tiernos infantes 
quienes son literalmente arrastrados 
por sus progenitores hacia otros la
res . No es larga la marcha porque no 
se mueven del centro. Su destino son 
los populares chiringuitos (fastuosa 
palabra de origen reciente y playe
ro). Sangría, cerveza, chorizos y tor
tilla a «go-go». Siempre llenos, mú
sica estridente, y, cómo no, también 
polvo. 

Nuestras fiestas, sin embargo, son 
algo más, tienen aspectos que se 

pierden en la noche de los siglos, 
como la bajada de la Virgen desde 
el Cerro de Los Angeles y el desfile 
de carrozas (20 de mayo), que nos 
hace vislumbrar ya el final de este 
camino festivo, que por suerte pode
mos recorrer cada año . En esta edi
ción, 20 carrozas desfilarán por las 
calles repletas de gente: desde el po
lideportivo de San Isidro hasta la 
A venida de las Ciudades. En nues
tra tradición festera brilla con luz 
propia la «chama», cuya quema en 
la noche del día 19 hace que no ten
gamos que echar en falta la «nit del 
foc» alicantina o la «cremá» valen
ciana. Este año la ha realizado el 
maestro Izquierdo, basándose en el 
proyecto de la Universidad Carlos 
III. 

Entre las manifestaciones especí
ficamente culturales destaca el IV 
Encuentro del Teatro en la Calle 
«Xatafe al Farándula 89», que se de
sarrollará la tarde del 13 y la maña
na del día 14 en la Plaza del Ayun
tamiento. Participarán los grupos: 
La Deliciosa Royala, Titiriteros de 
Sebastopol, Rafa Rafuti, Teatro del 
Gusarapo, Banda de Crisofilax y Se
ñor Malvarrosa. 

GUIA DE BOLSILLO PARA ESTAS FIESTAS 

Sábado, 13 de mayo 
18.30 IV Encuentro de Teatro en la Ca

lle «Xatafe al Farándula». Organi
za: Orquestina Clandestina. Plaza 
del Ayuntamiento. 

20.45 Pregón de las fiestas. 
23 .30 Orquesta Mondragón en la caseta 

municipal. 

Domingo, 14 de mayo 
9.00 Encierro. Diana floreada a cargo 

de la Banda de Tambores y Cor
netas de la Cruz Roja. 

11 .30 Exhibición de gimnasia en el pa
bellón de Juan de la Cierva. 

12.00 Inauguración del XI Concurso de 
Avicultura Artística en el Hospi
talillo de San José. 
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12.30 IV Encuentro de teatro en la calle 
18.00 Concierto de la banda municipal 

de Monovar (Alicante) en la pla
za del Ayuntamiento. 

21.30 Actuación de Florencia Uribe , 
Paco Ortega e Isabel Montero en 
la caseta municipal. 

23 .00 Fuegos artificiales en el C.P. Or
tiz Echagüe . 

Lunes, 15 de mayo 
Encierro. 

9.00 Diana floreada. Fiesta deportiva 
de los benjamines en el pohdepor
tivo San Isidro . 

14.00 Comida de las vaquillas de los en
cierros en el Cerro de Los Ange
les , organizada por las peñas tau
rinas. 

21.00 Actuación de Muro. 

Martes, 16 de mayo 
18.00 Exhibición de atletismo, balonces

to , balonmano y fútbol-sala en el 
Pabellón San Isidro. 

20.30 Encuentros con la música local. 
Rock Duro. Melissa, Los Meños y 
Gizeth . 

Miércoles, 17 de mayo 
18.00 Ginkana organizada por la Peña 

PCEros. 
18.30 Festival Tercera Edad , con selec

ción de zarzuelas y la actuación del 
grupo folklórico de la URSS , 
Russkie Zviozdi. Organiza la 
Coordinadora de la Tercera Edad 



TA TA TA ... CHAN 
Fiestas sin música no son tales. Las 

de Getafe la tienen abundante y va
riada. Los pesos pesados que nos vi
sitarán este año serán La Orquesta 
Mondragón, con su discutido líder Ja
vier Gurruchaga; Un Pingüino en mi 
Ascensor, Derrame Cerebral, Muro 
(para los heavy-metaleros) y, para los 
que no pudimos ir a Sevilla en la Fe
ria de Abril, María del Monte, que 
nos traerá besos y notas de tierras an
daluzas. Adrede, dejamos fuera de 
esta relación a un dúo que ha dado 
el campanazo en el mundillo musical 
a lo largo de estos últimos meses. 
Paco Ortega e Isabel Montero se 
agarraron «como la hiedra» con su 
primer Lp. Atrás quedaron los años 
en que Paco, maqueta o · disco en 
mano, hacía lo que podía para pro
mocionarse en las emisoras. Nuestro 
vecino del sector-3 ha ascendido 
como la espuma hacia la fama. 

A eso es a lo que aspiran grupos 
e intérpretes locales que actuarán en 
estas fiestas, agrupados en concier
tos de rock, pop y música española. 

No faltarán las bandas musicales 
esos días, ya que tendremos a la de 
Getafe, la de Tambores y Cornetas 
de la Cruz Roja y a la Banda Muni
cipal de Monovar (Alicante). Los 
mayores podrán disfrutar de un re
cital de Zarzuela con lo mejor del 
género chico y el folklore soviético, 
que llegará de manos del grupo 
Russkie Zviozdi. 

Tampoco faltarán en estas fiestas 
89 los espectáculos deportivos. El 

EsPECIAL 
abanico de posibilidades a elegir va 
desde exhibiciones de judo, karate y 
gimnasia, a la populosa fiesta de la bi
cicleta. La estrella de los actos depor
tivos será el encuentro de baloncesto 
que disputarán, el 19 de mayo, en el 
Pabellón de Juan de la Cierva, el 
BBV y la Universidad estadouniden
se de Y ale. El apartado taurino está 
también bien repleto de figuras como 
José Antonio Carretero, José Luis «El 
Bote» o «El Fundi». Los encierros se
rán en la mañana del domingo 14 de 
mayo y el lunes, festividad de San Isi
dro . Este año se ha eliminado del re
corrido la «V» entre la calle Cuenca 
y la de Capitán Haya, con lo que el 
trayecto queda recto por la calle Es
caño para reducir peligro y duración 
de los encierros. 

AL FIN Y AL CABO 
NO SON TAN CARAS 

El presupuesto de las fiestas alcan
za este año la cifra de 30 millones de 
pesetas; corto, según la Concejalía de 
Cultura. Un dato destacado es que los 
festejos podrían autofinanciarse, ya 
que está previsto que el Ayuntamien
to recaude los 30 millones en la subas
ta del recinto ferial, una de las más al
tas de la zona sur. Un tercio del dine
ro presupuestado irá a los bolsillos de 
los músicos, que actuarán durante los 
nueve días. Los más caros, por su
puesto, La Orquesta Mondragón, que 
cobrará por estar en Getafe - no sa
bemos si con nuevos temas. o con los 
de siempre- 3.500.000 pesetas. 

FERIA TAURINA 
Día 13: Novillada con picadores. 
Ocho novillos de Manuel Benítez. 
Espadas: Manolo, Bernard Marsella, 

Ramón Escudero y Marcos Girón. 
Día 14: Corrida concurso ganaderías 
Espadas: Juan A. Esplá, José A. Carre-

tero y El Fundi. 
Día 15: Corrida de toros 
Seis toros de Aldeaquemada. 
Espadas: Carmelo, J. Rivera y Marcos 

Valverde. 
Día 16: Novillada de promoción. 
Cuatro novillos de D . Felipe Triguero. 
Rejoneador: Borja Baena. 
Espadas: Leonardo Coronado, García 

Higares y Javi Campillo. 
Día 19: Becerrada local 
Tres añojos y dos vacas de Cabrero y 

González. 
Peñas: La Oreja, San Isidro y Manolo . 
Día 20: Corrida de Toros 
Dos toros de Nicolás Mateo y cuatro to

ros de María del Soto. 
Rejoneador: Ginés Cartagena. 
Espadas: José A. Carretero y José L. 

Bote . 
Día 21: Novillada con picadores. 
Seis novillos del Marqués del Toba!. 
Espadas: Manolo, El Javi y Julio Mar-

tínez. 
Día 25: Novillada con picadores 
Seis novillos de D. José Escolar. 
Espadas: Joselillo, Fernando Cámara y 

Angel Martínez. 
• Las corridas darán comienzo a las 7 

en punto de la tarde. 

GUIA DE BOLSILLO PARA ESTAS FIESTAS 

de Getafe y patrocina Caja Ma
drid. 

20.30. Encuentros con la música local. 
Pop-Rock. Actúan Titanic, Rastas 
y Los Macana. 

Jueves, 18 de mayo 
16.00 Exhibición de gimnasia de mante

nimiento en el Pabellón San I i
dro. 

17.30 Simultáneas de ajedrez en el Cen
tro Cívico Juan de la Cierva. 

18.00 Exhibición de judo y karate en el 
pabellón Juan de la Cierva. 

20.(X> Encuentro con la música local. 
Regional. Casas de Andalucía, 
Extremadura y Castilla-La Man
cha. Actúan también Juana Osu-

na , Los Pibes, Montserrat Gonzá
lez , entre otros . 

Viemes, 19 de mayo 
19.30 Encuentro de baloncesto. Univer

sidad de Yale (EE.UU.)-BBV, en 
el pabellón Juan de la Cierva. 

22.00 Quema de la gran «chama» ge-
tafense. 

Sábado, 20 de mayo 
11.00 Fiesta de la bicicleta. 
17. 00 Campeonato de calva en las pistas 

del Raca XIII. 
18.00 Carrera popular de fiestas. 
23.30 Actuación de Mari Luz Romero 

(canción española) y Sonia Soto 
(flamenco). 

0.30 Actuación de María del Monte. 

Domingo, 21 de mayo 
10.00 11 Campeonato de Tiro al Plato, 

en el camino de Perales ll. 
12.00 Juegos deportivos municipales de 

fútbol, en el campo de Las Mar
garitas. 

17.00 Juegos deportivos municipales de 
fútbol en el pabellón Juan de la 
Cierva. 

21 .30 Actuación de Derrame Cerebral y 
Un Pingüino en mi Ascensor. 

Todas las noches, verbenas populares 
en Juan de la Cierva y Plaza Palacios. 
Corridas y novilladas en recuadro. 

Todas las actuaciones se desarrollarán 
en la caseta municipal, ubicada en el so
lar habitual de Juan de la Cierva. 
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En la zona Sur. 

M cercd de Vd. 



e IDSPAS DE LA VIDA 

Declarada «muerta» en vida 
La pequeña ciudad de Holyloke, en el estado norteamerican_o 

de Massachusetts, ha sido escenano de un hecho que parece mas 
propio de un relato de Edgar Allan Poe que de la vida real. He
Uen Francoer, una anciana de ochenta y dos años, escapó por 
los pelos de ser la primera persona a la que se le efectúa una 
autopsia viva. . . . 

El episodio se desencadenó cuando un medico, avisado por 
los vecinos de la mujer, certificó que estaba muerta al compro
bar que «no tenía pulso». El galeno, que debe estar pasando el 
chasco de su vida, ha manifestado que «estaba fría y su corazón 
no latía. Por tanto, comprendí que estaba muerta y ordené que 
se le hiciera la autopsia». 

Al llegar los empleados de la funeraria donde iba a ser. tras
ladado el que para todos era ya «cadáver» de Helen, se dieron 
cuenta que la anciana se había ~ovido ligera~ente; Afortun~
damente, comprendieron ensegmda que la muier aun no debia 
ser cliente suyo, porque en lugar de llevarla al depósito, la _tras
ladaron al hospital local, donde ahora se recupera muy satisfac
toriamente. En definitiva, todo ha acabado bien para todos, ex
cepto para el médico, que aún sigue tratando de explicarse cómo 
pudo dar «gato por liebre». 

Sicilia: el honor ante todo 
Desde la noche de los tie mpos , la is la ita li ana de Sicilia es 

conocida por un tópico que, dc ·graciadamente. a vece_s_ e 
cumple con excesivo rigor. «Salvar el honor de la fam1ha» 
h.a sido el motivo de que Angelo Gabriele atase con cadenas 
a su hija de catorce años y la golpease violentamente _co n un 
crucifijo de grandes djmensiones. Lejo d_e a_rrepentwe, el 
cruel progenitor dijo que _ la jove n apren~~ ra con esta. _lec
ción a no poner en entredicho «la reputac1on de la fam 1ha». 
Las -razones que , para el pad re. hicieron ~ece ~rio el br~ta l 
castigo se deben a que la joven era demasiado 111depend1en-
te y pasó una noche fuera de casa. . 

La pequeña permanece ingresad_a en un hospital con va 
rias heridas en la cabeza v contusiones en todo el cuerpo. 
Nos queda la duda de saber si e l arma e legi?a por e l «papá 
agresor» fue la primera que encon tró o lo hizo adrede para 
que u hija apre ndiera , e n u propia carne , lo que es el ó<C'J S

tigo divino» . 

Inventos a «go-go>) 
El pasado me de abril, Ginebra (S-uiza) se convi rtió en el cen

tro de atenc·ión de in ventores de todo el mundo, que presenta
ron allJ sus «locos cacharros». E ntre los má de 1.000 presenta
dos . el jurado del XVII Salón Internacional de Inventos eligió 
uno muy pequeño para darle el primer premio. Se trata de un 
«pecuUar,, botón de cami sa que e prende sin n-ecesidad de ut i
lizar aguja e hilo, cuyo creador es el sueco Gudmar Olovson. 

Mientras él se e trujaba las célula gri ·es para revoJucionar el 
mundo de la confección, w hi jo y su obrino se ocuparon de di
señar la tecnologíá apropiada para su fabricación en serie . Ya 
tienen preparada u entrada en el mercado internacional con .bo
mne ~sin hilo» de todas las formas, tamaños v colores. Se aca
baron los problemas para ·los que nos parece· «cosa de chinos,. 
lo de la aguja y el dedal. 

Y no foe sólo este el único invento de máxim a utilidad, por 
que la agencia de bomberos de Francia presentó en el sa lón un a 
motociclet1l \Qdo-terreno que se convierte en mo.to-manguera y 
puede arrojar agua míen.tras circu la . Sin duda . se ren tabilizan 
así mejor los gastos e·n los incendio pequeñitos o se con ·igue 
una mayw penetración en e l fuego . 

Un asesino inocente 
Cualquier presunto autor de un asesinato no tendría por 

qué estar en esta sección. Pero el caso que les relatamos a 
continuación lo merece. Sucedió en Corea del Sur, concre
tamente en la capital, cuando Ryu Ho Jun quiso emular a 
otros magnicidas famosos y asesinar a un líder de la oposi
ción extraparlamentaria. 

Lo bueno de la historia es que, al ser detenido por lapo
licía, el presunto asesino, de treinta años, no llevaba ni pis
tola, ni rifle con teleobjetivo, ni granadas, ni bombas. Trans
portaba encima una escopeta de perdigones con la que, se
gún ha manifestado, pretendía matar al disidente surcorea
no cuando llegase al aeropuerto de Seúl. 

Los expertos en el alcance de las heridas que puede oca
sionar este tipo de armas han manifestado a nuestra redac
ción que «o llevaba mucha munición o ... , como no le matase 
de aburrimiento, no nos lo explicamos». 
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p ASATIEMPOS 

CRUCIGRAMA . 

HORIZONTALES: 1: Nombre de la revista en la que se pu
blica este crucigrama. 2: Perdíamos el equilibrio. Vocal. Líneas 
trazadas entre los puntos de la superficie terrestre que tiene la 
misma presión. 3: Plantígrados. Consonante. Espías, en inglés. 
Consonante. Mecanismo compuesto de tornillo y rosca. 4: Vo
cal. Echar arena. Anfibio anuro. Vocal. 5: 365 días. Olores agra
dables. Antílope de Africa. Aparición periódica del instinto se
xual. 6: Plátanos. Fruta típicamente valenciana. Letras de Taza. 
7: Vocal. Canción canaria, en plural. Doble nada. Número ro
mano. Río español. 8: Puede ser de pelo, de uña. Letras de CA
BO. Hables, digas, narres. 9: Líquido volátil. Larva de determi
nados insectos, con forma de gusano. Nombre de político fran
quista, que fue presidente de gobierno. Consonante. 10: Letras 
de NORA. Cuenca del ojo. Tiempo de recreo, plural. Infusión. 
ll: Fluido aeriforme. Epoca. Pasé la vista por un escrito, al re
vés. Vocal. Impar. 12: Extensión de agua. «Y», en francés. Ex
clamación. Grueso. 13: Color. Conjunto de las entrañas del ani
mal. Demuestra alegría. 14: Pronombre demostrativo neutro. Río 
de Londres. Entrada de una casa. 

VERTICALES: !:Repetición de sonido. Patrimonio que viene 
de los abuelos. Vocal. 2: Plato de cocina típico italiano. Acción 
de atracar, en plural. 3: El pájaro cantó. Piedra preciosa que se 

SOLUCIONES: 
o 7 1 8: /1 J. :, 3 

Por MABEL 

SOPA DE LETRAS 
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Ñ c. ñ 7 T E ~ R o K 5 f.. E j2 2 l.) 
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Busca 22 ríos españoles teniendo en cuenta que puedesn leerse 
en cualquier dirección (derecha, izquierda, vertical, horizantal 
y diagonal) pero siempre en línea recta. 

utiliza para hacer camafeos. Que no es húmedo. 4: Nivela. Plan
ta perenne de la familia de las aristoláceas. Dios egipcio, al re
vés . 5: Símbolo del Molibdeno, al revés. Anfibio anuro, en plu
ral. Poseer, al revés. 6: La lluvia ha formado unas en el techo. 
Realizó. Vocal. 7: Letras de RASO. Pronombre personal. Edu
ca. Antes meridiano. 8: Vocal. Tío de América. Pieza hueca ci
líndrica, al revés. Demostrativo masculino. 9: Cantante de ópe
ra . Instrumento de viento, plural. 10: Vocal. Yodo. Matrícula de 
Salamanca. Principio de CASA. Vocal. Habla. ll: «Lady .. . ». Con
sonante. Corriente de agua. Superficie de la corteza terrestre, al 
revés. 12: Apellido de la directora de esta revista . Principio de 
apellido típicamente escocés. Símbolo químico del Argo. 13: Ir, 
en inglés. «Que . .. tiene ese tirador» . Partido político reciente
mente extinguido. 14: Río español. Mes. Plantígrado. 15: Prin
cipio de religión china creado por Lao-Tsé. Naipe. Símbolo del 
Boro. Consonante. 16: Arte, en latín. Vocal. Vocal, en plural. 
Máquina de vapor que va por las vías férreas . 17: Capacitas. Te
nía tos. 18: Demostrativo femenino. Mago de cuentos. Mamífe
ro salvaje, al revés, plural. 

ACTUACIONES 
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Telefonía Selectiva 
• Puestos de mando para 

regularización de 
tráfico ferroviario. 

• Sistemas telefónicos en-
B.F. para oleoductos, 
gaseoductos y 
transporte de fluidos 
en general. 

• Centros de 
conmutación en baja 
frecuencia. 

• Teléfonos de intemperie. 

ENA TELECOMUNICACIONES, S.A. 
Carretera de Andalucía, Km. 12,500 

(Polígono Industrial ADARO) 
Teléfonos: 682 85 94 - 682 85 11 

Telex: 22123 TLCON Fax: 681 53 94 
28906 GETAFE (Madrid) 

FABRICACION PROPIA 

Centros de Material de Empalme y Conexión 
Telecomunicación • Repartidores de cables. • Cabezas de cable. 
• Consola de control de • Cajas terminales para 

tráfico aéreo (Civil y exteriores. • Bobinas pupin. 
militar). 

• Sistemas de 
• Manguitos de empalme • Armarios de 

telecomunicación para 
para cables urbanos. subrepartición. 

• Regletas de conexión aeropuertos. 
con dispositivo de • Regletas de corte 

• Sistemas de ayuda a la corte y prueba. y prueba con 
. , 

protección . navegac10n. 
• Regletas de conexión 

• Centros rápida sin soldadura ni 
meteorológicos. «rapinado». 



URBANIZACION 
----· , .1 ,,----,,,,.,. ---, , " ., . ·--___ ; ".,. •·-------" ., . . '·--------' .•. ,~----

La urbanización «LADERAS DEL SECTOR 3» es hoy una realidad en Getafe. 
Casi 650 familias han elegido disfrutar de una vivienda unifamiliar en la 
mejor zona de Getafe. 
Viviendas de calidad y a su medida, con grandes zonas verdes comunes, 
piscinas, pistas de tenis y un gran campo de práctias de golf. 
Todas estas ventajas y muchas más están también a su alcance. 
Infórmese de las condiciones. 

* 
SE ADMITEN SOCIOS PARA LA 2.ª FASE 

333 NUEVAS VIVIE:N"DAS * 
INFORMACION EN LOS PISOS PILOTOS, EN LOS TELEFONOS 

696 60 80 y 682 35 7 4 y en 

COOPERATIVA 
ACROPOLIS 
C/. Madrid, 56 - 1.0 -1 
Teléf. 696 60 80 
28902 GETAFE 

• =l¡',~l• 
SOCIEDAD ANONIMA 
INMOBILIARIA 
DE CONSTRUCCIONES 
Y TERRENOS 

Información: 
Centro Comercial Getafe 3 
Avda. Juan Carlos ,I 
Sector 3. Getafe (Madrid) 

COOPERATIVA 2001 
DEL SECTOR 3 
C/. Serpes, 1 
Teléf. 682 35 74 
28905 GETAFE 




